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Montes Claros prorroga 
por um mês taxa de 
limpeza
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A Secretaria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) está disponibilizando mais 
de R$ 31,9 milhões a 63 municípios que in-
tegram a macrorregião de saúde Norte, para 
investimentos e custeio de serviços de Aten-
ção Primária à Saúde, além da compra de 
veículos para o transporte de profissionais e 
pacientes do Sistema Único de Saúde (SUS). 
O repasse dos recursos aos fundos munici-
pais de saúde está previsto nas resoluções 
8.719, 8.685, 8.686 e 8.687, publicadas dia 
2 de maio pela SES-MG. Os recursos foram 
propostos por meio de emendas parlamen-
tares à Lei Orçamentária Anual de 2023. Para 
municípios de todo o estado, os investimen-
tos previstos são superiores a R$ 310,5 mi-
lhões.

Em junho de 2023, a Fundação Sara comple-
ta 25 anos de apoio a crianças e adolescentes 
com câncer. Com sede em Montes Claros e Belo 
Horizonte, a instituição pretende mobilizar pro-
fissionais e agências de comunicação de todo o 
Brasil para a produção do selo comemorativo. 
Os interessados devem enviar suas propostas 
até o dia 28 de maio de 2023. O vencedor rece-
berá um prêmio de R$ 1.500,00 (mil e quinhen-
tos reais) e terá seu trabalho destacado junto à 
marca da instituição durante o período de co-
memoração. O prêmio foi ofertado pelo Institu-
to Educacional Prisma, patrocinador oficial do 
concurso.  Mais informações sobre o concurso 
do Selo 25 anos encontram-se disponíveis em 
edital.

PGR pede fim da tese 
de defesa da honra em 
casos de feminicídio

DIVULGAÇÃO

Estado libera R$ 31,9 
milhões a 63 municípios 
do Norte de Minas

Fundação Sara lança 
concurso para criação de 
selo comemorativo de 25 
anos 
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Foi uma noite de redenção para Vargas e Paulinho 
nesse sábado (13/5). No Mineirão, a dupla - frequen-
temente criticada pela torcida - marcou os gols da vi-
tória do Atlético-MG por 2 a 0 sobre o Internacional, 
pela sexta rodada do Campeonato Brasileiro. Não foi 
necessário muito tempo até que o Atlético-MG abrisse 
o placar em cabeceio de Vargas, aos quatro minutos. 
Com o gol, o chileno encerrou um jejum de 11 jogos 
- ou mais de dois meses - sem balançar as redes com 
a camisa do Galo.

Atlético vê Vargas desencantar e bate
Inter, jogando em Belo Horizonte 

Consulta pública debaterá aplicação de mais 
de R$ 3 mi da Lei Paulo Gustavo
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Ouvidora-Geral do  Ministério Público 
participa hoje de  encontro com prefeitos
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A Secretaria Municipal de Cultura abriu, até o dia 31 de maio, uma consulta pública sobre a Lei Paulo Gustavo, que prevê a 
aplicação de R$ 3.180.485,00 em Montes Claros, sendo R$ 1.684.859,82 para Apoio a Produções Audiovisuais; R$ 385.270,70 
para Apoio a Salas de Cinema; R$ 193.453,25 para capacitação, formação e qualificação no audiovisual, apoio a cineclubes e a 
festivais e mostras; e R$ 916.901,23 para apoio às demais áreas da cultura que não o audiovisual.
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O Nesse sábado, três pessoas morreram em 
um acidente entre um caminhão e um ônibus 
na MGC-122, em Janaúba. Segundo o Corpo de 
Bombeiros, o caminhão rodou na pista, o ôni-
bus não conseguiu desviar e ocorreu uma batida 
frontal. Ainda de acordo com os bombeiros, um 
jovem, de 24 anos, que estava na cabine do ôni-
bus morreu no local do acidente. O motorista e 
outro homem morreram após dar entrada em um 
hospital.

MGC-122 | Três pessoas morrem em grave acidente 
entre caminhão e ônibus

A Ouvidora-Geral do Ministério Público de Minas Gerais, Nádia Estela 
Ferreira Matheus, participa hoje de reunião com os prefeitos do Norte de 
Minas, a partir das 9 horas, na Associação dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (AMAMS).  Durante o encontro, o MP/MG apresentará o Proje-
to Defesa Ativa do Patrimônio Público. 
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JOSÉ ROBERTO IAMPOLSKY
CEO dA PARIS CONdOMÍNIOS

O Dia das Mães! A elas, dedico 
a prece Jesus e as Mães, que fiz em 
homenagem às que habitam o Céu 
e a Terra.

 
Ó Jesus!
Tu, que és o Refúgio Seguro dos 

aflitos,
Escuta a voz das Mães
Que ao Teu Carinho elevam
O clamor de suas súplicas.
 
Aplaca, Senhor, as suas dores,
Pois cada uma delas,
Ó Divino Amigo,
Reconhece em Teu Coração
O seu bom destino;
Na Tua Santa Vontade, a for-

ça
Que não lhes permite sucum-

bir;
E na Tua Sabedoria contem-

plam,
As Mães da Terra e do Céu,
A educação que anseiam para 

os filhos.

Em Ti, Jesus, elas, quando so-
frem,

Têm a certeza do alento,
Que, em geral, o mundo não 

lhes pode oferecer,
Porque ainda pouco tem para 

lhes dar.
 
Ouve, Filho Celeste de Maria 

Santíssima,
O apelo dos corações maternos,
Porque Tu, Jesus, és a Esperan-

ça que nunca morre.
Melhor que isso: a Convicção 

que não as deixa esmorecer.
 
E que assim, em Ti,
Eternamente seja,
Ó Divino Provedor de nossas 

vidas!
Amém!
 
Amor faz rima perfeita com mãe

Dizem que Mãe não tem rima. 
Será?! Então secou-se-lhes a musa, 

ou saiu em férias... Mas não seme-
lhantemente à famosa experiência 
de Guerra Junqueiro (1850-1923).

Amor faz rima perfeita com 
mãe. Mãe é eterna também.

A musa em férias

Por falar no velho Guerra, 
contam que o episódio assim se 
deu: o respeitado poeta portu-
guês foi ao médico. Não sabia o 
que lhe cansava os ossos. O clí-
nico, depois de examiná-lo com 
paciência, prescreveu ao cliente: 
“– Professor, o senhor não tem 
nada físico que um bom descanso 
não corrija. Viaje. Não faça nada, 
nem escreva, e tudo terminará 
bem. Pode confiar”. O vate pro-
meteu que o faria. Contudo, o que 
acabou ocorrendo foi o seguinte: 
quando voltou do “descanso”, tra-
zia um dos seus mais belos feitos 
para um novo livro: A musa em 
férias.
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O que faz uma administradora de condomínios

Entenda como funciona a psicologia reversa

Jesus e as Mães JOSÉ dE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RAdIALISTA E ESCRITOR

MARA LEME MARTINS
PHd. PSICóLOGA

É muito bom ter uma empresa 
especializada para administração 
condominial. Para isso, existem as 
administradoras de condomínio, e 
mais do que isto existem as boas 
e tradicionais administradoras de 
condomínios.

Porém, a escolha ideal depende 
do conhecimento e compreensão 
do tipo de serviços que elas ofere-
cem e a forma como elas podem 
ajudar os condomínios.

O principal serviço de uma 
administradora de condomínios 
é cuidar das áreas administrativa, 
jurídica e de recursos humanos do 
condomínio.

Resumidamente, a empresa es-
colhida fica responsável pela parte 
mais prática e burocrática da ges-
tão condominial. Entre suas prin-
cipais atribuições, estão:

- Elaborar a folha de pagamen-
to dos funcionários e contratos de 
trabalho;

- Emitir boletos de pagamento 
da taxa condominial;

- Gerenciar contas a pagar;
- Organizar o acesso aos docu-

mentos do condomínio e a pasta 
de prestação de contas;

- Gerenciar os encargos previ-
denciários;

- Fazer a gestão tributária do 
condomínio;

- Montar os demonstrativos de 
receitas e despesas;

- Realizar as cobranças em caso 
de inadimplência ou multas;

- Orientar a gestão do fundo de 
reserva condominial, de conformi-
dade com o previsto na Convenção 
de Condomínio;

- Oferecer assessoria ao síndico 

e aos condôminos.

Todos os serviços prestados 
pela administradora de condomí-
nios devem estar estipulados em 
contrato, que deve ser respeitado 
por ambas as partes.

É preciso ressaltar, ainda, que 
todas as decisões finais devem 
ser tomadas com a concordância 
do síndico, que é o principal res-
ponsável pelo condomínio. Caso 
ocorra um problema durante o 
mandato, o gestor será o primeiro 
a responder civil e criminalmente.

No entanto, existe uma res-
ponsabilidade solidária entre o 
condomínio e a administradora. 
Isso significa que, se o problema 
for causado pela má gestão da ad-
ministradora, a empresa também 
poderá vir a responder judicial-

mente pelo ato. Logo, existe uma 
responsabilidade civil (e, às vezes, 
criminal) da administradora do 
condomínio, bem como do admi-
nistrador autônomo do condomí-
nio.

Quais são os benefícios de con-
tratar uma administradora?

Contratar uma administradora 
de condomínio não é obrigatório, 
mas nos dias atuais com tantas 
obrigações, datas e multas a con-
tratação traz uma série de benefí-
cios para o patrimônio coletivo, os 
moradores e o próprio síndico.

Algumas das vantagens de con-
tar com uma administradora de 
condomínio são:

- Receber auxílio qualificado na 
hora de cuidar das questões buro-

cráticas, contábeis e jurídicas do 
condomínio;

- Melhor controle da inadim-
plência, visto que a empresa pos-
sui maior experiência sobre como 
realizar cobranças judiciais;

- A carga de trabalho do síndi-
co é reduzida, deixando-o com 
mais tempo para focar em outras 
demandas e em novas formas de 
melhorar a vida em comunidade;

- É possível que a administrado-
ra auxilie na realização de reuniões 
de assembleias, treinamentos de 
funcionários, captação de orça-
mentos com empresas terceiriza-
das, e demais atividades essenciais 
da rotina condominial.

Por lidar com as contas de di-
versos condomínios, as empresas 
especializadas em administração 
condominial conseguem reduções 

nos valores de taxas bancárias. 
Desta forma, elas podem gerenciar 
a verba do condomínio, buscando 
reduzir despesas, o que também 
contribui para a diminuição do va-
lor das taxas condominiais.

Como avaliar antes de 
contratar?

A primeira coisa fazer é avaliar a 
situação do condomínio. Será que 
o empreendimento tem condições 
financeiras de contratar uma admi-
nistradora? Além disso, é essencial 
analisar o perfil do próprio síndico.

Essas análises são essenciais, 
tendo em vista que ambas as par-
tes devem trabalhar em conjunto 
para melhorar as condições e pro-
porcionar ainda mais harmonia ao 
condomínio.

A psicologia reversa é uma fer-
ramenta utilizada para influenciar 
a decisão de alguém tanto em âm-
bito pessoal quanto profissional. É 
uma técnica de persuasão que faz 
com que a pessoa realize o oposto 
do que pretendia fazer ao ser in-
fluenciada por outra pessoa.

Após o período de pandemia, a 
psicologia reversa pode ter se tor-
nado ainda mais importante. Para 
se ter ideia, de acordo com a Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS), 
o Brasil é o país mais ansioso do 
mundo.

Além disso, a pandemia provo-
cou um aumento global em distúr-
bios como ansiedade e depressão. 
De acordo com um estudo publi-
cado no periódico científico The 
Lancet, foram 53 milhões de novos 
casos de depressão e 76 milhões 
de ansiedade em 2020.

Também de acordo com a OMS, 
o índice global de transtorno de 

ansiedade e depressão aumentou 
25%, durante o primeiro ano de 
pandemia. Nesse cenário, a psico-
logia reversa pode ser de grande 
ajuda. 

No que consiste a psicologia 
reversa?

As formas mais eficazes de 
utilizar a psicologia reversa con-
sistem em: fazer perguntas que 
podem ou não ser desafiadoras 
e também sugestões. Exemplo: 
Aposto que você não consegue 
fazer este cálculo. Isso vai desa-
fiar a pessoa e fazer com que ela 
prove que ela é capaz. Já as su-
gestões: será que você poderia 
me auxiliar? Essa pergunta vence 
a resistência de pessoas que não 
conseguem receber ordens. 

Utilização do não: “Você não 
consegue me ajudar?”. Essa per-
gunta, faz com que se a pessoa não 

consegue dizer não, isso pode vir a 
gerar uma culpa nela. Então a pes-
soa venha a ter o desejo de ajudar. 

Utilização de recursos de pri-
vação: “Este produto está se esgo-
tando, temos apenas duas peças”. 
Gera sensação de escassez, e faz 
com que a pessoa deseja adquirir 
o produto evitando que ela venha 
a pensar se realmente necessita 
deste produto. 

Uma outra pergunta ou forma 
de abordagem é fazer com que a 
pessoa possa reagir, por exemplo: 
“Será que esse é o melhor momen-
to para você?”. A princípio pode 
parecer uma simples opinião, 
mas faz com que a pessoa queira 
provar, demonstrar ou não perder 
essa oportunidade. 

Outra forma muito importante 
é a autonomia pessoal, fazer com 
que a pessoa tenha plena consci-
ência de que está agindo pelo seu 
próprio desejo. A abordagem su-

gerida é: “A decisão é sua”. Assim, 
a pessoa se sente no controle e se 
abre para aquilo que você está su-
gerindo. 

Ameaças não funcionam, geral-
mente são utilizadas em vendas, 
mas também podem ser usadas em 
relacionamentos visando sempre 
tirar o melhor das pessoas. Amea-
ças geram medo e privação, fazen-
do com que os objetivos não sejam 
alcançados.

A psicologia reversa pode ser 
perigosa?

Como qualquer técnica deve 
ser utilizada com o objetivo de ex-
trair o melhor de uma pessoa ou 
público, melhores profissionais, 
no estudo, no condicionamento 
físico, relacionamento, alimenta-
ção e etc.

Deve ser evitada para manipu-
lações como religiosa, utilizando 

erroneamente para obter provei-
to, manipulações de adolescentes, 
crianças, idosos, sempre com o 
objetivo de benefícios pessoais. In-
duções de atos que coloquem em 
risco a segurança física e psíquica 
de terceiros.

É preciso cautela com essas 
abordagens porque muitas pes-
soas com o desejo de se sentirem 
aceitas acabam entrando nesses 
desafios e acabam colocando em 
risco a sua saúde física ou psíqui-
ca. 

O impacto da personalidade da 
pessoa na psicologia reversa

A personalidade de um indiví-
duo ou de um público vai deter-
minar como essa ferramenta deve 
ser aplicada. Daí a necessidade de 
se compreender um perfil e qual a 
melhor forma de abordá-lo.

Não se obter êxito, por exem-

plo, com abordagens extrema-
mente competitivas com pessoas 
que tem o perfil altamente afetivo, 
onde colaborar é muito mais atra-
ente do que competir e vencer. O 
troféu dessas pessoas é a colabo-
ração. 

Em uma mesma situação, dife-
rentes perfis vão achar uma forma 
de se sentirem vencedores, mas 
por meio diferentes, como coloca-
do o exemplo de pessoas compe-
titivas e pessoas afetivas. A moeda 
de troca dessas pessoas é comple-
tamente diferente. Daí a importân-
cia de se estudar e de se observar 
o público que se deseja fazer essa 
abordagem.

Cabe dizer que é uma técnica 
bastante utilizada em campanhas 
de vendas, mas que requer caute-
la. O outro lado pode ter conhe-
cimento dessa técnica e saber que 
está sendo manipulado e persuadi-
do - o que não é agradável.

O papel da Osteopatia na prevenção de lesões para praticantes 
de beach tennis

LUÍS HENRIQUE ZAFALON
FISIOTERAPEUTA ESPECIALISTA EM OSTEOPATIA, PROFESSOR E 

PALESTRANTE

A Osteopatia foi criada em 
1874, nos Estados Unidos, por 
um médico que ficou inconfor-
mado com a morte dos seus três 
filhos por meningite devido a 
pífias alternativas na medicina. 
Assim, o americano Andrew Still 
criou a técnica alternativa com o 
objetivo de reformar a medicina. 
No entanto, a hostilidade a qual 
ele teve que enfrentar o fez re-
criar para um modelo de sistema 
independente da medicina tradi-
cional.

Aqui no Brasil, a técnica che-
gou somente em 1986, pelas mãos 
de Bernard Quef – osteopata fran-

cês que ministrava os cursos que 
formaram os primeiros osteopa-
tas brasileiros. A osteopatia con-
siste em práticas complementares 
e integrativas à medicina, que 
compreende a utilização de técni-
cas de mobilização e manipulação 
das articulações e de tecidos, pro-
porcionando condições para que 
o corpo promova uma autocura, 
sem o uso de medicamentos.

Um ano depois, em 1987, sur-
giu nas areias de Ravena, na Itá-
lia, o Beach Tennis. Inicialmente, 
a modalidade condensava jogadas 
do tênis tradicional e do vôlei de 
praia. Porém, foi em 2008 que a 

modalidade entrou no Brasil pe-
las praias do Rio de Janeiro, na-
cionalizado como Tênis de Praia.

Um preparo físico adequado é 
indispensável para os praticantes 
de beach tennis, que tem a qua-
dra pesada como principal agra-
vante. Os impactos do atleta na 
areia elevam a carga necessária 
para realizar movimentos, raque-
tadas e saltos. Dessa forma, lesões 
e contusões podem acontecer se 
todos os cuidados não forem pre-
venidos. Sempre é importante se 
atentar em fazer um aquecimento 
de pelo menos dez minutos antes 
de realizar qualquer atividade fí-

sica.
A performance exigida do pra-

ticante do beach tennis é alta, por 
isso, podem afetar as articulações 
e os músculos promovendo dores 
no corpo e podendo desencadear 
epicondilites, bursites, tendinites 
e síndrome do impacto. Entorses 
de tornozelo e joelho também são 
comuns quando se pratica esse 
esporte de forma despreparada.

Nesse sentido, a Osteopatia 
tem um papel fundamental para 
tratar certas patologias e preve-
nir outras. Baseado em técnicas 
de manipulação de tecidos e de 
articulações, como também de 

mobilização, a terapia alternativa 
fornece um ganho ao atleta, evi-
tando que ele se torne paciente, 
ou seja, o profissional osteopata 
faz um trabalho complementar à 
medicina, que visa fornecer resul-
tados eficazes ao tenista de praia 
sem o uso de medicamentos.

O tratamento osteopático 
atua na fisiologia do organismo, 
ao modificar padrões do sistema 
nervoso. Dessa forma, permite 
um movimento em nível de fun-
ção, de acordo com o que é o ide-
al para cada pessoa. As técnicas 
agem integrando toda a dinâmica 
dos tecidos nervosos, articula-

res, vasculares e fasciais. Nesse 
sentido, o profissional osteopata 
busca normalizar a mobilidade e 
a funcionalidade de vários pontos 
do corpo, promovendo assim um 
equilíbrio.

Basicamente, a osteopatia no 
esporte como um todo visa forne-
cer melhorias na biomecânica do 
esportista, como nos processos 
de recuperação após os jogos e 
na prevenção de lesões. Já no pré-
jogo, a técnica pode auxiliar no 
alívio rápido dos desconfortos, 
além de ter um papel importan-
te na melhoria do desempenho 
competitivo.
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Ouvidora-Geral do  Ministério Público 
participa hoje de encontro com 
prefeitos

“Dia da Abolição” atraiu poucas pessoas em  
Montes Claros

DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR 

A Ouvidora-Geral do Ministério 
Público de Minas Gerais, Nádia 
Estela Ferreira Matheus, participa 
nesta segunda-feira (15) de reu-
nião com os prefeitos do Norte 
de Minas, a partir das 9 horas, na 
Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS). Du-
rante o encontro, o MP/MG apre-
sentará o Projeto Defesa Ativa do 
Patrimônio Público.  Conforme 
confirmação do Ministério Públi-
co, além de prefeitos e prefeitas 

da região, estarão presentes no 
encontro todos os Promotores de 
Justiça da Regional Norte, além 
da Ouvidora-Geral do Ministério 
Público, Promotora de Justiça Drª. 
Nádia Estela Ferreira Matheus.

O presidente da Amams e 
prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho”, 
enfatizou que o encontro promo-
verá o diálogo e a aproximação do 
Ministério Público com os gestores 
de todos os municípios da região. 
“Estamos mobilizando os gesto-
res públicos municipais para que 

venham participar deste evento, 
pois teremos a oportunidade de 
tirar dúvidas em um debate acerca 
da defesa ativa e patrimônio públi-
co, como também promover uma 
maior aproximação e o diálogo en-
tre prefeitos, prefeitas e membros 
do Ministério Público Estadual”, 
ressaltou o presidente da Amams.

Os 135 anos da abolição da 
escravidão em Montes Claros ti-
veram uma celebração tímida. Um 
ato com poucas pessoas foi rea-
lizado no Mercado Central, pelo 
Conselho Municipal de Promoção 
da Igualdade Racial de Montes 
Claros (COPPIR), para denunciar 
ainda o racismo em Montes Cla-
ros. O presidente do COPPIR, 
José Gomes, lamenta que ainda 
haja atos de racismo na cidade. 
O conselho está estudando a cria-
ção da medalha Joaquim Nagô, 
em homenagem ao escravizado 
que foi condenado a morte por 
enforcamento, em Montes Claros, 
e depois ficou comprovada sua 
inocência. A medalha seria para 
homenagear negros que se desta-
caram na sociedade.

O Dia da Abolição foi encerrado 
com o show do cantor mirim Mar-
cos Vinicius, de apenas 12 anos, no 
Centro Cultural e apenas com sam-
ba raiz, com ênfase em temas dos 
negros. O show arrancou aplausos 
de quem foi ao evento.

O Conselho Municipal de Pro-
moção da Igualdade Racial de 

LEONARDO SÁ/AGÊNCIA SENADO

Montes Claros (COMPIR) realizou, 
ainda, nesse sábado, um ato no 
Mercado Central contra o racismo, 
para marcar o dia 13 de maio, uma 
data marcada na história brasilei-
ra como o dia quando, em 1888, 
a escravatura foi abolida no país. 

Isso se deu por meio de uma lei 
conhecida como Lei Áurea, que foi 
assinada pela princesa Isabel, e a 
partir dessa lei, estima-se que mais 
de 700 mil escravos tenham recebi-
do sua liberdade.

O presidente do Conselho Mu-

nicipal de Promoção da Igualda-
de Racial (COMPIR)  Jose Gomes 
explica que a programação inicial 
previa realizar o ato no bairro 
Delfino Magalhães, mas os orga-
nizadores decidiram mudar para 
o Mercado Central por questão 

logística e alertando a população 
de que racismo é crime. Ele lem-
bra que a abolição da escravatura 
foi resultado da luta realizada pelo 
movimento abolicionista, pela so-
ciedade civil e pelos escravos du-
rante as décadas de 1870 e 1880. A 

abolição da escravatura, no entan-
to, não foi acompanhada de medi-
das que integrassem a população 
negra na sociedade brasileira, por 
isso a data é vista como momento 
de luta contra o racismo pelo mo-
vimento negro. (GA)

MPMG alerta sobre venda de lotes no antigo aeroporto
Por recomendação do Ministério 

Pulico, a Prefeitura de Pirapora aler-
ta a população que os lotes à venda 
no antigo aeroporto, entre a Rua 
Montes Claros e Avenida Humberto 
Mallard, não foram regularizados no 
município, portanto, é aconselhável 
ao investidor/comprador que a aqui-
sição dos mesmos seja feita apenas 
após a comprovação da regulari-
zação do loteamento/desmembra-
mento. Existe a possibilidade real do 
adquirente não realizar, na prefeitu-
ra, a legalização da área, como por 
exemplo, recolhimento das guias de 
ITBI, registro no Cartório de Regis-

O evento acontece a partir de 
9h, na sede da instituição

tro de Imóveis e até mesmo a cons-
trução na citada região.

O promotor João Roberto Silva 
Júnior salienta que  a 3° Promotoria 
de Justiça de Pirapora instaurou, de 
ofício, Inquérito para apurar notícia 
de venda irregular de lotes na área 
conhecida antigo aeroporto  de Pi-
rapora, situada entre as ruas Montes 
Claros e Humberto Malárd, nesta 
cidade, e que o parcelamento do 
solo, para fins urbanos, depende de 
prévia aprovação pela Prefeitura Mu-
nicipal, nos termos do art. 12 da Lei 
6.766/79;

Considerando que após requisi-

ção de documentos e informações, 
verificou-se que se trata de lotea-
mento/desmembramento clandesti-
no, uma vez que não foi submetido 
à aprovação prévia pela Prefeitura 
Municipal e não possui, consequen-
temente, registro especial, conforme 
Lei 6.766/79; considerando estar 
desprovida de embasamento legal a 
justificativa apresentada pela imobi-
liária de que o proprietário/loteador 
está oferecendo à venda somente 
os lotes “onde não haverá abertura 
de ruas”, uma vez que as diretrizes 
para o uso do solo, traçado dos lo-
tes, do sistema viário, dos espaços 

Iivres e das áreas reservadas para 
equipamento urbano e comunitário 
são definidas pela Prefeitura Munici-
pal antes da elaboração do projeto, 
conforme disposto nos artigos 6P e 
7 da Lei 6.766/79, não cabendo ao 
proprietário da área definir ou pre-
surnir, a seu critério, o traçado e a 
localização das futuras vias públicas.

Por tal motivo, recomendou-
se à imobiliária responsável pelos 
anúncios e ao proprietário que se 
abstenham de promover a venda 
dos lotes, sob pena de adoção das 
medidas cíveis e criminais cabíveis e 
que, apesar do indiscutível interesse 

público na urbanização do antigo 
aeroporto, o parcelamento do solo 
urbano não pode ocorrer de forma 
desordenada, sem planejamento e 
sem observância também da legisla-
ção municipal, sobretudo do plano 
diretor; e que a Lei Federal 6.766/79 
exige a presença de diversos requisi-
tos, dentre os quais se destaca, além 
da aprovação e do registro prévios, a 
implantação de infraestrutura básica 
(rede de água, esgoto, asfalto, rede 
elétrica, etc.) que responsabilidade 
do agente loteador da área.

O desrespeito às citadas normas 
trata-se de prática nefasta que tem 

dado origem a conglomerados ur-
banos muitas vezes em áreas sujeitas 
a risco geológico, tais como desli-
zamentos de terras e a inundações, 
não sendo incomum, ainda, que se 
acabe transferindo posteriormente 
aos Municípios o ônus da implan-
tação da infraestrutura, enquanto o 
loteador permanece apenas com os 
bônus (lucro obtido com a venda 
dos imóveis): considerando o risco 
de graves prejuízos financeiros aos 
possíveis adquirentes, os quais não 
poderão sequer obter da Prefeitura 
as guias de ITB, não poderão regis-
trar. (GA)



Montes Claros, segunda-feira, 15.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

24 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 RegiOnal

Cotação Dólar - real

R$ 5,21

Cotação eUrO - real

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º
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Sistema Faemg premia bovinocultura 
de corte

Estado libera R$ 31,9 mi a 63 municípios 
do Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria de Estado de Saú-
de de Minas Gerais (SES-MG) está 
disponibilizando mais de R$ 31,9 
milhões a 63 municípios que in-
tegram a macrorregião de saúde 
Norte, para investimentos e custeio 
de serviços de Atenção Primária à 
Saúde, além da compra de veículos 
para o transporte de profissionais 
e pacientes do Sistema Único de 
Saúde (SUS). O repasse dos recur-
sos aos fundos municipais de saúde 
está previsto nas resoluções 8.719, 
8.685, 8.686 e 8.687, publicadas dia 
2 de maio pela SES-MG. Os recur-
sos foram propostos por meio de 
emendas parlamentares à Lei Orça-
mentária Anual de 2023. Para mu-
nicípios de todo o estado, os inves-
timentos previstos são superiores a 
R$ 310,5 milhões.

Para o reforço do custeio das 
ações e serviços de saúde, a Reso-
lução 8.685 prevê aporte de recur-
sos superiores a R$ 27,7 milhões 
para 60 municípios do Norte de 
Minas. Em 38 localidades da área 
de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros, serão investidos mais de R$ 
18,4 milhões. Em 18 municípios 
pertencentes à Gerência Regional 
de Saúde (GRS) de Januária estão 
previstos investimentos superiores 
a R$ 7,4 milhões. Em quatro muni-
cípios da GRS Pirapora o montante 
a ser investido é da ordem de R$ 1,8 
milhão.

As localidades que receberão 
maiores investimentos são: Montes 
Claros (R$ 2,5 milhões); Januária 
(R$ 1,3 milhão); Monte Azul (R$ 1,2 
milhão); Padre Carvalho (R$ 1,160 
milhão); Santa Cruz de Salinas (R$ 
1,030 milhão); Rio Pardo de Minas 
(R$ 1 milhão); Berizal (R$ 960 mil); 
Bonito de Minas (R$ 800 mil); No-
vorizonte (R$ 760 mil); Manga (R$ 
750 mil) e Buritizeiro (R$ 700 mil).

As demais localidades contem-
pladas são: Bocaiúva; Botumirim; 
Campo Azul; Claro dos Poções; 
Cônego Marinho; Cristália; Curral 
de Dentro; Francisco Dumont; Ga-
meleiras; Glaucilândia; Grão Mogol; 
Guaraciama; Ibiracatu; Icaraí de 
Minas; Indaiabira; Itacambira; Itaca-
rambi; Jaíba; Janaúba; Japonvar; Jo-
aquim Felício; Juramento; Lassance; 
Lontra; Luislândia; Mamonas; Matias 
Cardoso; Mirabela; Montalvânia; 
Montezuma; Ninheira; Nova Portei-
rinha; Olhos D´Água; Pedras de Ma-
ria da Cruz; Pirapora; Ponto Chique; 
Rubelita; Salinas; Santo Antônio do 
Retiro; São Francisco; São João da 
Lagoa; São João da Ponte; São João 
das Missões; São João do Paraíso; 
Serranópolis de Minas; Taiobeiras; 
Ubaí; Vargem Grande do Rio Pardo 
e Varzelândia.

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) está dis-
ponibilizando mais de R$ 31,9 mi-
lhões a 63 municípios que integram 
a macrorregião de saúde Norte, para 
investimentos e custeio de serviços 
de Atenção Primária à Saúde, além 

da compra de veículos para o trans-
porte de profissionais e pacientes 
do Sistema Único de Saúde (SUS). 
O repasse dos recursos aos fundos 
municipais de saúde está previsto 
nas resoluções 8.719, 8.685, 8.686 e 
8.687, publicadas dia 2 de maio pela 
SES-MG. Os recursos foram propos-
tos por meio de emendas parlamen-
tares à Lei Orçamentária Anual de 
2023. Para municípios de todo o es-
tado, os investimentos previstos são 
superiores a R$ 310,5 milhões.

Para o reforço do custeio das 
ações e serviços de saúde, a Reso-
lução 8.685 prevê aporte de recur-
sos superiores a R$ 27,7 milhões 
para 60 municípios do Norte de 
Minas. Em 38 localidades da área 
de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros, serão investidos mais de R$ 
18,4 milhões. Em 18 municípios 
pertencentes à Gerência Regional 
de Saúde (GRS) de Januária estão 
previstos investimentos superiores 
a R$ 7,4 milhões. Em quatro muni-
cípios da GRS Pirapora o montante 
a ser investido é da ordem de R$ 1,8 
milhão.

As localidades que receberão 
maiores investimentos são: Montes 
Claros (R$ 2,5 milhões); Januária 
(R$ 1,3 milhão); Monte Azul (R$ 1,2 
milhão); Padre Carvalho (R$ 1,160 
milhão); Santa Cruz de Salinas (R$ 
1,030 milhão); Rio Pardo de Minas 
(R$ 1 milhão); Berizal (R$ 960 mil); 
Bonito de Minas (R$ 800 mil); Novo-
rizonte (R$ 760 mil); Manga (R$ 750 

mil) e Buritizeiro (R$ 700 mil). 
As demais localidades contem-

pladas são: Bocaiuva; Botumirim; 
Campo Azul; Claro dos Poções; 
Cônego Marinho; Cristália; Curral 
de Dentro; Francisco Dumont; Ga-
meleiras; Glaucilândia; Grão Mogol; 
Guaraciama; Ibiracatu; Icaraí de 
Minas; Indaiabira; Itacambira; Itaca-
rambi; Jaíba; Janaúba; Japonvar; Jo-
aquim Felício; Juramento; Lassance; 
Lontra; Luislândia; Mamonas; Matias 
Cardoso; Mirabela; Montalvânia; 
Montezuma; Ninheira; Nova Portei-
rinha; Olhos D´Água; Pedras de Ma-
ria da Cruz; Pirapora; Ponto Chique; 
Rubelita; Salinas; Santo Antônio do 
Retiro; São Francisco; São João da 
Lagoa; São João da Ponte; São João 
das Missões; São João do Paraíso; 
Serranópolis de Minas; Taiobeiras; 
Ubaí; Vargem Grande do Rio Pardo 
e Varzelândia.

Por meio da Resolução 8.687, 
estão sendo disponibilizados R$ 
1,2 milhão para a compra de equi-
pamentos e materiais permanentes, 
visando a organização de serviços 
de Atenção Primária à Saúde de seis 
municípios norte-mineiros. Jaíba 
está sendo contemplado com R$ 
480 mil. Bocaiúva, Campo Azul, 
Jequitaí, Montalvânia e Pintópolis 
receberão, cada um, R$ 160 mil. 
Entre outros materiais e equipa-
mentos, os recursos podem ser 
investidos na aquisição de: bisturi 
elétrico; cadeira odontológica; car-
dioversor; carro de emergência; 
central de nebulização; balança an-
tropométrica infantil e adulto; aspi-
rador de secreções; computadores; 
eletrocardiógrafo; lanterna clínica; 
termômetro clínico; mesa gineco-
lógica e reanimador pulmonar.

Para a Política de Regulação do 
Acesso, visando atender demandas 
de usuários do SUS, a Resolução 
8.719 está disponibilizando mais de 
R$ 1,4 milhão a cinco municípios 
para a compra de ambulâncias tipo 
A. Estão sendo contemplados com 
R$ 344,5 mil os municípios de Mon-
talvânia e Pintópolis. Para Januária 
está previsto o repasse de R$ 304,8 
mil. Jequitaí e Cônego Marinho rece-
berão R$ 241,3 mil, cada localidade.

Para a compra de veículos como 
parte da Política de Estruturação da 

A 1ª Premiação do ATeG Bovino-
cultura de Corte do Sistema Faemg 
Senar consagrou dez produtores 
rurais que apresentaram melhores 
resultados no ciclo de 12 visitas do 
Programa de Assistência Técnica e 
Gerencial no ano passado. A soleni-
dade de entrega ocorreu em Ubera-
ba, durante a ExpoZebu. No Norte 
de Minas, três produtores rurais da 
cidade de São Francisco foram pre-
miados. Cleiton Mendes Almeida 
foi o segundo colocado do estado 
na categoria Ciclo Completo. Ele, 
que atua na pecuária de corte desde 
2001 e tem a atividade como princi-
pal sustento da família, transformou 
a forma de atuar em campo e tem 

colhido bons resultados com as no-
vas práticas adotadas, inclusive com 
a indicação ao prêmio.

“Receber a premiação foi uma 
surpresa. Quando comecei a parti-
cipar do ATeG não imaginava que 
receberia um prêmio. Eu queria real-
mente evoluir na atividade, usufruir 
ao máximo do que o técnico tem a 
passar, e foi o que fiz. É um ânimo 
extra para manter as boas práticas e 
novos conhecimentos que aprendi”.

No caso de José Aroldo de Almei-
da não é diferente. Ele foi premiado 
na categoria Cria, em segundo lugar. 
Na propriedade as mudanças já es-
tão em andamento e a todo vapor 
para seguir evoluindo. Ele adaptou 

Montes Claros,  sábado e domingo, 15 e 16.4.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Regional

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,91

Cotação EURO - REAL

R$ 5,45

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 34º
Min. : 21 º

Hospital Universitário da Unimontes 
recebe visita da deputada federal 
Célia Xakriabá

Ammesf confirma repasse 
de recursos da Lei Paulo 
Gustavo 

Prefeitura de Pirapora entrega 
Unidade de Saúde do bairro 
Aparecida à população
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Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido 
no final de semana, em 
Montes Claros 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuem
com o CCVEC:
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Entidade dará suporte com apoio técnico aos gestores

Na manhã desta sexta-feira (14), 
o Hospital Universitário da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) recebeu a visita da 
deputada federal Célia Xacriabá. 
Ela foi recebida pelo reitor da 
Unimontes, professor Wagner de 
Paulo Santiago, juntamente com o 
vice-reitor, professor Dalton Caldei-
ra Rocha, e o Superintendente do 
Hospital Universitário, professor 
Carlos Eduardo Mendes D’Angelis. 

A deputada Célia Xacriabá par-
ticipou de reunião na Superinten-

dência do Hospital. Na oportunida-
de, foram abordados assuntos de 
interesse da população nas áreas 
de educação, cultura e saúde para 
atendimento através do Programa 
de Incentivo para a Atenção Espe-
cializada aos Povos Indígenas (IAE 
– PI).

 “Recebemos a deputada Célia 
Xakriabá com muita satisfação. Vi-
mos que a parlamentar se preocupa 
com o desenvolvimento da região 
e, assim como a Unimontes, tem 
buscado parcerias e recursos para 

melhorar o atendimento à popu-
lação”, afirmou o reitor Wagner de 
Paulo Santiago.

A deputada federal Célia Xakria-
bá destacou que a visita teve como 
principal objetivo abrir um diálogo 
e estreitar laços com a direção do 
Hospital Universitário e com a ges-
tão superior da Universidade. 

 “Quero estar mais próxima 
da população para poder ajudar e 
buscar soluções para os problemas, 
principalmente, nas áreas de educa-
ção e saúde. Conhecendo melhor 
a nova gestão da Unimontes, que 
presta assistência para a popula-
ção do Norte de Minas até o Sul da 
Bahia, vejo uma possibilidade de 
fomentar parcerias para o atendi-
mento e desenvolvimento também 
dos povos indígenas desta região”, 
disse a deputada.

O reitor Wagner Santiago ressal-
tou ainda que a Universidade tem 
buscado parcerias com todos os 
segmentos e lideranças da comu-
nidade e, principalmente, com a 
classe política na busca de recursos 
para solução dos entraves e para a 
melhoria da  assistência à saúde. 
“Temos buscado parcerias e enxer-
gamos a possibilidade de que as 
emendas da deputada Célia Xakria-

bá para a área da saúde poderão 
ser destinadas ao nosso hospital”, 
pontuou.

“O nosso objetivo é cuidar bem 
da saúde e do atendimento adequa-
do aos povos indígenas tanto no 
Hospital Universitário como na Uni-
montes, onde oferecemos cursos 
de pós-graduação, uma vez que a lei 
estadual destina vagas específicas 
para os povos indígenas. Queremos 
ampliar o acesso para que os indíge-
nas possam participar mais, fazendo 
também o mestrado e doutorado”, 
disse o reitor.

Após a reunião, a deputada reali-
zou visita ao Centro do Idoso (Cra-
si) e ao Pronto Socorro do Hospital 
Universitário. “É importante estar 
aqui e ver de perto como as pessoas 
são cuidadas com carinho e respei-
to. Quando vejo o tratamento dos 
idosos aqui me lembro do meu avô, 
que tem 81 anos, e também de que 
é preciso oferecer assistência hu-
manizada a todos. O Hospital tem 
dado o atendimento digno a essas 
pessoas sendo 100% SUS e é nosso 
papel como parlamentar incentivar 
e ajudar para que esse tipo de aten-
dimento continue e seja levado a 
todos”, concluiu a deputada.

Também presentes na reunião 

Conforme antecipado pela As-
sociação dos Municípios da Bacia 
do Médio São Francisco (Ammesf ), 
ainda em julho de 2022, a Lei Paulo 
Gustavo vai amparar os municípios 
com recursos para o impulsiona-
mento do setor cultural, via editais, 
chamamentos públicos, prêmios e 
outras formas de seleção pública. 
Nesta semana, o Ministério da Cul-
tura divulgou que a liberação dos 
repasses está prevista para o mês 
de maio, conforme a regulamenta-
ção da lei que será consolidada até 
30 de abril.

Segundo o Governo Federal, 
além da Lei Paulo Gustavo, também 
está prevista a regulamentação da 
Lei Aldir Blanc 2 para os meses de 
junho e julho com execução previs-
ta para começar em agosto deste 

ano. A viabilização dos recursos vai 
acontecer pela plataforma eletrô-
nica TransfereGov. Para execução 
da Lei Paulo Gustavo, a plataforma 
está sendo preparada para receber 
de forma simplificada os planos de 
ação propostos pelos entes federa-
dos.

Para dar suporte aos municípios, 
durante a execução da legislação, a 
Ammesf vai oferecer apoio e atua-
lizações aos gestores municipais 
acerca das normas vigentes, bem 
como vai promover a realização de 
seminários, cartilhas e notas técni-
cas com o objetivo de apoiar tecni-
camente o gestor local, por meio 
da parceria com a Confederação 
Nacional dos Municípios (CNM).

“Essa é mais uma grande con-
quista municipalista, no que tange 

à divisão de recursos, que precisa 
ser valorizada pelos gestores, com 
um planejamento correto para apli-
cação dos recursos. É importante 
lembrar aos gestores que para rece-
ber é fundamental fortalecer o sis-
tema cultural do município, através 
dos Conselhos, Plano Municipal e 
o Fundo de Cultura, dentre outros 
mecanismos. Esse é o processo 
indicado para a distribuição justa 
desse repasse e a garantia de trans-
parência na prestação de contas”. 
Alerta o presidente da AMMESF, 
Pedro Braga.

Quase 7 bilhões para a Cultura

A Lei Paulo Gustavo prevê o re-
passe de R$ 3,8 bilhões para que 
Estados e Municípios apliquem no 

fomento de atividades e produtos 
culturais. Desse total, R$ 2,8 bi-
lhões precisam ser direcionados 
exclusivamente ao setor audiovi-
sual. O restante do valor pode ser 
destinado para as demais áreas da 
cultura, por meio de editais, chama-
mentos públicos, prêmios e outras 
formas de seleção pública.

Já a Lei Aldir Blanc 2 estabelece 
que R$ 3 bilhões deverão ser des-
tinados para Estados e Municípios 
durante um período de cinco anos, 
tendo início em 2023, para aplica-
ção no setor cultural. Os recursos 
também poderão ser utilizados de 
forma complementar para fomen-
tar projetos culturais apoiados por 
leis de incentivo vigentes. (Ascom 
Ammesf )

A Prefeitura de Pirapora por 
meio do prefeito Alex Cesar en-
tregou na tarde de ontem (13), 
no bairro Nossa Senhora Apareci-
da, mais uma Unidade de Saúde 
totalmente reformada. Agora, a 
unidade encontra-se em melhores 

condições para atender os pacien-
tes, melhorando a saúde pública da 
região.

A administração Ação e Recons-
trução já fez a reforma das unida-
des; do bairro Santo Antônio, São 
João, Cícero Passos em parceria 

o diretor de Desenvolvimento Aca-
dêmico da Unimontes, Henrique 
Andrade Barbosa; a diretora de 
Enfermagem do HU, Suelen San-
tos Ferreira; o coordenador Casai 
de Montes Claros, Leandro Silva 
Pereira; o membro do Conselho 
Municipal de Saúde, Zeferino da 
Silva Leal e o representante da 
Arquidiocese Metropolitana de 

Montes Claros e responsável pela 
Pastoral da Saúde, padre Sérgio 
Silva Rocha. 

Está entre as propostas da rei-
toria levar os programas de exten-
são universitária aos territórios 
dos povos indígenas e tradicio-
nais em sua área de atuação e de 
parcerias com a deputada Célia 
Xacriabá. (Ascom Unimontes)

com a Maçonaria e a unidade do 
bairro Aparecida. É a Prefeitura 
executando obras e serviços para 
melhorar as condições de vida da 
população.

Em breve a Prefeitura vai entre-
gar a Unidade de Saúde do bairro 
São Geraldo (tipo II) com capaci-
dade para atender mais pessoas 
com qualidade e atenção.

A unidade básica de saúde Car-
los Alberto Rodrigues Alves (equi-
pe de saúde da família do bairro 
nossa senhora aparecida) atende:

360 atendimentos médicos e 
126 atendimentos eletivos odon-
tologia.

Sendo estes seis agendamentos 
diários, mais dois vagas de aten-
dimentos para urgência ao dia, 
fazemos profilaxia, extração, res-
tauração, alívio de dor, tratamento 
periodontal, promoção e preven-
ção de saúde

ATENDIMENTOS 
DE ENFERMAGEM

Puericultura, Pré-natal, Exame 
preventivo câncer do colo do úte-
ro,Curativos, Planejamento fami-
liar e Grupo de educação em saú-
de/ educação permanente. (PMP/ 
Divulgação)

Atenção Primária à Saúde, a Resolu-
ção 8.686 prevê investimento de R$ 
1,4 milhão em 14 municípios. Com 
os recursos, está prevista a compra 
de 17 veículos destinados ao trans-
porte de equipes de saúde. 

As localidades contempladas - 
cada uma com R$ 167,9 mil - para 
a aquisição de dois veículos são: Ju-
venília, Montalvânia e Novorizonte. 
Outros R$ 83,9 mil estão sendo dis-
ponibilizados para Bocaiúva; Bonito 
de Minas; Espinosa; Ibiracatu; Itaca-
rambi; Jaíba; Luislândia; Mamonas; 
Matias Cardoso; Ninheira e Serranó-
polis de Minas.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques, entende 
que “os investimentos realizados nos 
serviços de Atenção Primária são de 
fundamental importância, pois eles 
são a porta de entrada da população 
no Sistema Único de Saúde (SUS). 
Ao fortalecer esses serviços, que têm 
capacidade para solucionar grande 
parte dos problemas de saúde da po-
pulação, a SES-MG contribui para a 
redução dos agravos e das demandas 
nos hospitais que devem ter como 
foco principal os atendimentos de 
maior complexidade”.

manejos, alimentação e a rotina de 
trabalho, que possibilitaram maior 
rendimento das 170 cabeças de 
gado. “Lidar com a fazenda e as no-
vas tecnologias é prazeroso. O ATeG 
mudou muito a rotina de trabalho. 
Entre várias novidades, passei a 
adotar um sistema de divisão da fa-
zenda em módulos, onde os animais 
ficam em sistema rotacionado, o que 
melhorou meu aproveitamento do 
capim, porque consigo evitar perda 
de alimento pelo pisoteio do pasto 
constante”, relata.

Na mesma categoria, Rogério 
Fonseca Rocha, que coordena duas 
fazendas que já estão na família há 
muitos anos, vê no ATeG o início 

de uma nova etapa dos empre-
endimentos, com mais técnica e 
profissionalismo. “Eu sempre bus-
quei melhorar, mas a assistência do 
Sistema Faemg Senar tem sido um 
diferencial no dia a dia, com um 
acompanhamento em todas as fases 
da fazenda. O programa é essencial. 
Só quem busca esse conhecimento 
técnico sabe falar da mudança que é 
possível conquistar”.

As premiações foram divididas 
nas categorias Cria, Recria e En-
gorda, Ciclo Completo e Sucessão 
Familiar. Também foram contem-
plados com o prêmio, três técnicos 
de campo e um supervisor que se 
destacaram no Programa ATeG. (GA)

TJ afastou a pedido do MP  prefeito, vice 
e servidor da Prefeitura de Riachinho

A pedido do Ministério Públi-
co de Minas Gerais (MPMG), a 3ª 
Câmara Criminal do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou do cargo, por 180 dias, o 
prefeito, o vice-prefeito e um ser-
vidor da prefeitura de Riachinho, 
município do Norte do Estado. 
Eles são acusados pela Procura-
doria de Justiça Especializada em 
Ações de Competência Originária 
Criminal de cobrarem propina de 
uma empresa de telecomunica-
ção como condição para mantê-la 
prestando serviço à administração 

pública.
Segundo as investigações, a 

propina mensal de R$ 2 mil durou 
de fevereiro a outubro de 2021. 
Após esses nove meses, o contra-
to foi rescindido, o que levou o 
representante da empresa que re-
alizava os pagamentos a expor o 
crime ao público, em rede social. 
Em depoimento, ele apresentou 
gravações e conversas realizadas 
com os denunciados pelo aplica-
tivo WhatsApp. Essas mensagens 
foram usadas como prova do cri-
me. 

Além da cobrança de propina, 
os denunciados, de acordo com o 
MPMG, tentaram interferir na Co-
missão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) que apurava o caso na Câ-
mara Municipal de Riachinho. De 
acordo com a denúncia, o prefeito 
ainda ameaçou uma das testemu-
nhas da CPI. A Procuradoria de 
Justiça também alegou falsificação 
na assinatura do representante da 
empresa na renovação do contra-
to, o que seria uma tentativa dos 
acusados de alterarem prova do 
crime. 

Na denúncia, além do afasta-
mento dos acusados, o MPMG 
pede a condenação do prefeito, 
vice-prefeito e servidor pelo cri-
me de concussão, que é exigir, 
em razão da função que ocupa, 
vantagem indevida. O Código Pe-
nal prevê para o crime pena de re-
clusão de dois a 12 anos e multa. 
Um quarto homem foi denunciado 
por prestar informação falsa na 
condição de testemunha. Se con-
denado, poderá pegar de dois a 
quatro anos de reclusão e pagar 
multa. (GA)
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ODelegado da Receita 
Federal recebe 
título de Cidadão 
Benemérito

CNJ contabiliza 100 mil 
atendimentos na Semana de 
Registro Civil

O Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ) realizou cerca de 100 
mil atendimentos nos primeiros 
quatro dias da Semana Nacional 
do Registro Civil. A campanha 
terminou e foi realizada em par-
ceria com tribunais e cartórios 
para ampliar o acesso da popu-
lação a documentos básicos do 
cidadão.

De acordo com balanço par-
cial, foram emitidas certidões de 
nascimento para 6,8 mil pessoas, 
e 11,8 mil aguardam a chegada 
do documento. No Amapá, foram 

entregues 1,5 mil documentos. 
Em Pernambuco, 1,1 mil certi-
dões foram emitidas. No Distrito 
Federal, a média diária de cer-
tidões emitidas passou de 300 
para mil durante a campanha.

Conforme dados do CNJ, 3 mi-
lhões de brasileiros não têm docu-
mentos necessários para exercer 
sua cidadania. A falta atinge prin-
cipalmente pessoas em situação de 
rua, que não conseguem se cadas-
trar para obter benefícios sociais e 
atendimento no Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Segundo levantamento do Ins-
tituto de Pesquisas Econômicas e 
Aplicadas (Ipea), a população em 
situação de rua no Brasil aumentou 
211% em 2022 na comparação com 
2021. Os dados mostram que há no 
país mais de 230 mil pessoas nessa 
condição.

Para que a iniciativa alcance esse 
público alvo, o CNJ mobilizou insti-
tuições e pessoas que já trabalham 
com essa temática, como o padre 
Júlio Lancelotti, que presta auxílio 
à população de rua de São Paulo. 
(Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO

A Câmara de Montes Claros pro-
move hoje, às 19h, sessão especial, 
quando será entregue o título de 
Cidadão Benemérito ao delegado 
da Receita Federal em Montes Cla-
ros, Andrey Soares de Oliveira. A 
proposição é do vereador Elair Go-
mes (MBD). Já na quinta-feira (18), 

também às 19h, por iniciativa do 
vereador Odair Ferreira (SD), será 
realizada uma homenagem ao Cen-
tro Universitário FIP Moc – UNIFI-
PMOC.

Encerrando a semana, na sexta-
feira (19), às 19h, acontece a entre-
ga do título de Cidadão Honorário 

de Montes Claros ao chefe geral da 
Polícia Penal, Rodrigo Machado de 
Andrade, proposto pelo vereador 
Marcos Nem (PSC).

Os eventos também serão trans-
mitidos, ao vivo pela TV Câmara 
canal 5.3 e pelo YouTube: tvcama-
maramontesclaros.

O delegado Andrey Soares de 
Oliveira

Foram emitidas certidões de nascimento para 6,8 mil pessoas
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PGR pede fim da tese de defesa da honra em casos de 
feminicídio

O procurador-geral da Repú-
blica, Augusto Aras, defendeu no 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
a inconstitucionalidade do uso da 
tese de legítima defesa da honra 
para justificar a absolvição de con-
denados por feminicídio. Em pare-
cer enviado na quinta-feira (11) ao 
Supremo, Aras pede que decisões 
judiciais que utilizaram o argu-
mento sejam anuladas, incluindo 
julgamentos pelo Tribunal do Júri. 

Em 2021, o STF proibiu o uso 
da tese. O entendimento está em 
vigor, mas o caso precisa ser jul-
gado definitivamente pela Corte. 
A data não foi definida. No enten-
dimento do procurador, além de 
decisões judiciais, a proibição do 
uso da tese deve ser considerada 
inconstitucional também para a 
defesa de acusados de feminicídio 
e nas acusações feitas pela polícia.

“Nenhuma tentativa de justi-
ficar o assassinato de mulheres, 
com benefício a seus algozes, ha-
verá de ser tolerada, sob pena de 
afronta imediata a preceitos cons-
titucionais da máxima relevância 
e desprezo a todo um regramento 
que nos leva à direção oposta, con-
tribuindo-se para a perpetuação 
da impunidade em crimes dessa 
natureza e o aumento de número 
já alarmante de morte”, argumen-
tou Aras.

HISTÓRICO | Na petição, a 
PGR também lembrou que a legis-
lação brasileira possui histórico de 
normas que chancelaram a violên-
cia contra a mulher. Entre 1605 e 
1830, foi permitido ao homem 
que tivesse sua “honra lesada” por 
adultério agir com violência contra 
a mulher. Nos anos seguintes, en-

tre 1830 e 1890, normas penais da 
época deixaram de permitir o as-
sassinato, mas mantiveram o adul-
tério como crime.

Somente no Código Penal de 
1940, a absolvição de acusados 
que cometeram crime sob a in-
fluência de emoção ou paixão 
deixou de existir, lembrou o pro-
curador.

“O avanço progressivo da legis-
lação, na direção de ambiente de 
maior igualdade de gêneros e de 
objeção à impunidade injustificada 
de homens pela morte de mulhe-
res, não foi acompanhado em igual 
cadência pelos costumes e valores 
de parte da sociedade, que natura-
lizou por período demasiadamen-
te extenso a possibilidade de de-
fesa da honra do homem, mesmo 
que às custas da vida da mulher”, 
concluiu. (Agência Brasil)



Montes Claros, segunda-feira, 15.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

24 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 saúde

Santa Casa de Montes Claros utiliza 
procedimento inovador chamado “TAVI”

Fundação Sara lança concurso para criação de 
selo comemorativo de 25 anos 

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 

A Santa Casa de Montes Claros, 
em Minas Gerais, tem utilizado um 
procedimento inovador chamado 
TAVI (Implante Transcateter de Bio-
prótese Valvar Aórtica), que é mini-
mamente invasivo em comparação 
com uma cirurgia tradicional. A Es-
tenose Aórtica é uma condição em 
que a válvula aórtica do coração se 
estreita e não permite o fluxo san-
guíneo adequado para fora do co-
ração e para o resto do corpo. Isso 
pode levar a sintomas como dor no 
peito, tontura e falta de ar.  

Recentemente, a equipe médica 
da Santa Casa realizou a 6ª TAVI, 
mas, desta vez, em um paciente 
que já havia sido operado e possuía 
uma bioprótese na posição da vál-
vula aórtica. Neste caso, de forma 
inédita, foi necessário colocar uma 
bioprótese dentro da outra, em 
um procedimento chamado val-
ve-in-valve. Para entender melhor 
o procedimento, o Dr. Daniel Ra-
mos, responsável pela realização da 
TAVI, explica que foi usado o proto-
colo de grandes centros, que inclui 
sedação consciente, ecocardiogra-
ma transtorácico, punção ecoguia-
da, implante da valva por cateter e 

fechamento arterial com perclose.
De acordo com o médico, a 

TAVI oferece diversos benefícios 
para o paciente, como um tempo 
menor de internação, além de uma 
recuperação mais rápida e menos 
chance de infecção. “Na cirurgia 
tradicional, geralmente o paciente 
fica internado de sete a dez dias, Já 
com a TAVI o paciente recebe alta 
em dois dias”, explica Dr. Daniel. 

A importância do trabalho em 
conjunto também é destacada pelo 
médico. Ele ressalta que o planeja-
mento da TAVI começa dias antes 
da data do procedimento e requer 
cuidado e atenção em cada detalhe 
pelos diversos setores do hospital, 
incluindo médicos, enfermeiros, 
equipe técnica de enfermagem, 
equipe administrativa, suprimentos 
e setores de apoio.

Com a realização do procedi-
mento em pacientes com condições 
mais complexas, a equipe médica 
da Santa Casa de Montes Claros 
demonstra seu comprometimento 
em fornecer o que há de mais mo-
derno na medicina atual, sempre 
buscando a segurança e qualidade 
da assistência ao paciente.

GIRLENO ALENCAR
 
Em junho de 2023, a Fundação 

Sara completa 25 anos de apoio a 
crianças e adolescentes com câncer. 
Com sede em Montes Claros e Belo 
Horizonte, a instituição pretende 
mobilizar profissionais e agências 
de comunicação de todo o Brasil 
para a produção do selo comemo-
rativo. Os interessados devem en-
viar suas propostas até o dia 28 de 
maio de 2023.

O vencedor receberá um prêmio 
de R$ 1.500,00 (mil e quinhentos 

reais) e terá seu trabalho destacado 
junto à marca da instituição duran-
te o período de comemoração. O 
prêmio foi ofertado pelo Instituto 
Educacional Prisma, patrocinador 
oficial do concurso.  Mais informa-
ções sobre o concurso do Selo 25 
anos encontram-se disponíveis em 
edital. Basta acessar www.fundaca-
osara.org.br/concurso.

A Fundação Sara nasceu da 
convivência que os pais, parentes 
e amigos da pequena Sara tiveram 
com a dor e a esperança durante 
seu tratamento de leucemia, em 

1996/1997. O transplante muito 
caro fez com que amigos e colegas 
de trabalho se unissem e promoves-
sem a campanha “Ajude a Salvar a 
Vida da Sara”. Formou-se uma cor-
rente de amor, numa demonstração 
de solidariedade jamais igualável.

Apesar de todo o apoio, a pe-
quena Sara faleceu em 22/11/1997 
e, imediatamente após o falecimen-
to, os pais resolveram colocar em 
prática o sonho idealizado durante 
o tratamento da pequena Sara, pois 
passaram pela difícil experiência do 
tratamento fora de seu domicílio, 

mesmo com a bênção de contar 
com o apoio de amigos, tanto em 
Belo Horizonte como em São Pau-
lo.

Munidos de fé e determinação, 
Álvaro e Marlene sentiram que 
Deus colocava em suas mãos a 
missão de investir o que restou da 
quantia arrecadada na campanha 
em algo duradouro, que pudesse 
levar a outras crianças, como Sara, 
e a outros pais, como eles, o alívio e 
o apoio que tanto tiveram durante a 
árdua experiência de sofrimento da 
própria filha. Assim, em junho de 

1998, foi instituída, em Montes Cla-
ros – MG/Brasil, a Fundação Sara 
Albuquerque Costa, para receber e 
assistir crianças e adolescentes com 
câncer, e seus acompanhantes.

Em 2009 a entidade recebeu 
convite de médicos e empresários 
de Belo Horizonte e, após compro-
vada a viabilidade, foi instalada uma 
filial na capital mineira em julho de 
2010, expandindo, assim, a assis-
tência para todo o estado de Minas 
Gerais. A Fundação Sara tem como 
missão “Prestar assistência social às 
crianças e adolescentes com câncer 

e ser agente de promoção de co-
nhecimentos e de melhorias do tra-
tamento oncológico”.

A entidade é mantida por asso-
ciados, que contribuem mensal-
mente, parceiros empresariais, do-
adores e voluntários. Você também 
pode fazer parte desta história! 
Visite-nos e confira de perto como 
as crianças e os adolescentes são 
tratados neste momento tão desa-
fiador de suas vidas. Você vai ter a 
oportunidade de conhecer de perto 
cada programa onde investimentos 
as doações recebidas.
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Consulta pública debaterá aplicação de 
R$ 3,18 milhões da Lei Paulo Gustavo

Credinor presenteia mães e estimula o 
empreendedorismo feminino

DIVULGAÇÃO

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Cultu-
ra abriu, até o dia 31 de maio, uma 
consulta pública sobre a Lei Paulo 
Gustavo, que prevê a aplicação de 
R$ 3.180.485,00 em Montes Cla-
ros, sendo R$ 1.684.859,82 para 
Apoio a Produções Audiovisuais; R$ 
385.270,70 para Apoio a Salas de 
Cinema; R$ 193.453,25 para capa-
citação, formação e qualificação no 
audiovisual, apoio a cineclubes e a 
festivais e mostras; e R$ 916.901,23 
para apoio às demais áreas da cul-
tura que não o audiovisual.

A Secretaria Municipal de Cul-
tura elaborou o formulário visando 
identificar o perfil dos  artistas e tra-
balhadores culturais, assim como o 
recebimento de propostas para a 
distribuição dos recursos oriundos 
da referida Lei.  Após esta etapa, os 

dados obtidos através deste formu-
lário identificarão linguagens, pro-
jetos e propostas pertinentes que 
nortearão o repasse dos recursos à 
classe artística e trabalhadora cultu-
ral de Montes Claros.

A Lei Complementar Nº 195 
dispõe sobre apoio financeiro da 
União aos Estados, ao Distrito Fe-
deral e aos Municípios para garan-
tir ações emergenciais direcionadas 
ao setor cultural; altera a Lei Com-
plementar nº 101, de 4 de maio de 
2000 (Lei de Responsabilidade Fis-
cal), para não contabilizar na meta 
de resultado primário as transfe-
rências federais aos demais entes 
da Federação para enfrentamento 
das consequências sociais e econô-
micas no setor cultural decorrentes 
de calamidades públicas ou pande-
mias; e altera a Lei nº 8.313, de 23 
de dezembro de 1991, para atribuir 

outras fontes de recursos ao Fundo 
Nacional da Cultura (FNC).

As ações executadas por meio 
desta Lei Complementar serão re-
alizadas em consonância com o 
Sistema Nacional de Cultura, orga-
nizado em regime de colaboração, 
de forma descentralizada e par-
ticipativa, conforme disposto no 
art. 216-A da Constituição Federal, 
notadamente em relação à pactua-
ção entre os entes da Federação e 
a sociedade civil no processo de 
gestão dos recursos oriundos desta 
Lei Complementar. Fica autorizada 
a utilização dos recursos original-
mente arrecadados e destinados ao 
setor cultural, identificados como 
superávit financeiro apurado em 
balanço das fontes de receita vincu-
ladas ao Fundo Nacional da Cultura 
(FNC) para os fins desta Lei Com-
plementar.

Nesse Dia das Mães o Sicoob 
Credinor homenageou as colabora-
doras e terceirizadas que são mães, 
em uma ação interna que prestigia 
essas mulheres tão importantes. 
Ao todo, 76 colaboradoras, das 31 
agências da Credinor em Minas Ge-
rais e na Bahia, ganharam um vou-
cher para ter acesso a serviços de 
cuidados pessoais em estúdios de 
beleza administrados por coopera-
das, clientes da cooperativa. O pre-
sente chamou a atenção de Denise 
Mesquita, que há 15 anos trabalha 
na cooperativa. “Achei inovador. 
Mãe é sinônimo de cuidado, mas, 
além da atenção com os filhos, tam-
bém precisamos olhar para com nós 
mesmas. Este presente é um convi-

te ao autocuidado, amei”, ressalta a 
agente administrativa.

Além de uma homenagem, a 
ação estimula o empreendedoris-

mo feminino e reforça a importân-
cia do cooperativismo e da valori-

zação dos negócios locais, já que 
100% dos salões selecionados para 
distribuição dos vouchers são admi-
nistrados por mulheres.

Desde que os presentes come-
çaram a ser distribuídos, o telefone 
do Studio Cida Rodrigues tem rece-
bido muitas chamadas. “Em meio a 
tantos salões de Montes Claros, ser 
lembrada pelo Sicoob Credinor me 
fez sentir privilegiada. Achei a ini-
ciativa incrível e já estou na torcida 
por outras parcerias”, afirma a em-
presária que dá nome ao salão.

O presente, que deve ser usado 
até o fim de maio, dá acesso a vários 
serviços. Em parceria com a Credi-
nor, os salões montaram combos 
especiais para atender as mães. Em 

Montes Claros, elas podem esco-
lher, por exemplo, por uma hidra-
tação ou escova, acompanhada de 
pé e mão (manicure).

Para o presidente do Conselho 
de Administração do Sicoob Credi-
nor, Dario Colares, a ação reforça 
o cuidado e o carinho da coope-
rativa com todas as mães, além de 
incentivar o empreendedorismo 
local. “É uma forma de agradecer 
a dedicação dessas mulheres tão 
importantes para a sociedade e 
contribuir para o desenvolvimen-
to dos negócios administrados 
por mulheres. O resultado disso a 
gente percebe na família e na co-
munidade onde estão inseridas”, 
destaca Dario. (GA)

ASCOM/ DIVULGAÇÃO 

Moc prorroga por um 
mês taxa de limpeza

O município de Montes Claros 
prorrogou por mais um mês o prazo 
para pagamento da Taxa de Limpeza 
de Resíduos Sólidos, que venceria no 
dia 13 de junho, e agora, pelo Decre-
to 4556, será em 13 de julho  à vista 
com 4% de desconto  ou parcelado 
sem desconto em quatro parcelas. 
Para pagamento parcelado, o valor 
mínimo da parcela não poderá ser 
inferior a R$ 60,00.

As guias para pagamento do 
imposto já estão sendo enviadas às 
residências dos contribuintes. Caso 
prefira, o contribuinte já pode im-
primir sua guia para pagamento da 
TLRS, em cota única ou parcela, pelo 
site da Prefeitura de Montes Claros. 
Não é necessário cadastro prévio no 

site, basta informar o número do CPF 
ou do CNPJ, caso o imóvel esteja em 
nome de uma pessoa jurídica.

A Secretaria de Serviços Urbanos 
(SSU) continua executando os traba-
lhos de limpeza pesada de resíduos 
descartados irregularmente no Mu-
nicípio. Só na Estrada da Produção 
foram retiradas, recentemente  , 
quatro caçambas de lixo doméstico, 
totalizando 24 toneladas de material. 
A população deve se conscientizar 
que o resíduo descartado em local 
inapropriado retorna para os mora-
dores em diversos malefícios, como 
animais peçonhentos, Aedes aegypti 
(e doenças associadas), além do mau 
cheiro.

A Prefeitura de Montes Claros 

pede a colaboração das pessoas para 
manter a cidade limpa, realizando 
o descarte de lixo sempre da forma 
adequada. Se todos colaborarem, os 
lixões acabam e, consequentemente, 
os males causados por eles. A SSU 
realiza de forma cotidiana a coleta 
domiciliar de lixo, além de investir 
nos programas Recicla aos Montes e 
Composto aos Montes, para que o 
lixo seja totalmente reaproveitado, 
com ganhos ambientais e sociais. 

O vice-prefeito e secretário de 
Serviços Urbanos de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, ressalta que a 
coleta seletiva e a correta destinação 
dos resíduos são o ponto de partida 
para uma cidade cada vez mais sus-
tentável. (GA)
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CORPO DE BOMBEIROS/DIVULGAÇÃO

MGC-122 | Três pessoas morrem 
em grave acidente entre caminhão 
e ônibus

Na tarde desse sábado (13), 
três pessoas morreram em um 
acidente entre um caminhão e um 
ônibus na MGC-122, em Janaúba. 
Segundo o Corpo de Bombeiros, 
o caminhão rodou na pista, o 
ônibus não conseguiu desviar e 
ocorreu uma batida frontal. Ain-
da de acordo com os bombeiros, 
um jovem, de 24 anos, que estava 
na cabine do ônibus morreu no 
local do acidente. O motorista e 
um outro homem foram socorri-
dos pelo Samu com traumatismo 
cranioencefálico, fraturas e trau-
ma abdominal e torácico. Eles 
foram intubados e levados para 
o Hospital Regional de Janaúba. 
A assessoria do hospital informou 
que as duas vítimas, de 38 e 41 
anos, morreram após dar entrada 
na Unidade.

O caminhoneiro, de 47 anos, 
também foi socorrido pelo Samu 

com traumatismo cranioencefá-
lico grave, trauma abdominal e 
fratura no joelho. Ele foi intuba-
do e levado para a Santa Casa de 
Montes Claros em um helicópte-
ro. Um jovem, de 19 anos, que 
era passageiro do caminhão foi 
resgatado pelos bombeiros com 
fratura na perna e foi levado para 
o hospital de Janaúba.

O ônibus seguia da Bahia 
para São Paulo e não foi possível 
identificar quantas pessoas eram 
transportadas porque segundo os 
bombeiros, algumas vítimas fo-
ram socorridas com escoriações 
por terceiros.

O trânsito na rodovia ficou 
interditado nos dois sentidos por 
uma hora e já foi liberado. Houve 
derramamento de óleo na pista e 
o Corpo de Bombeiros jogou ser-
ragem para eliminar os riscos de 
derrapagem.

Bombeiros resgatam corpo de 
pescador que desapareceu no Rio 
São Francisco

CORPO DE BOMBEIROS/DIVULGAÇÃO

Nessa sexta-feira (12), os bom-
beiros resgataram o corpo de um 
homem, de 39 anos, no Rio São 
Francisco, em Itacarambi. Teste-
munhas contaram aos militares 
que a vítima estava pescando 
perto da Comunidade de Retiro, 
quando submergiu nas águas. O 
afogamento foi na quarta-feira e 
os bombeiros iniciaram as buscas 
no dia seguinte.

Os militares usaram um barco 
e equipamentos para mergulho 
e buscas submersas. O corpo foi 
achado boiando a cerca de 500 
metros do local do afogamento.

A perícia da Polícia Civil foi 
acionada e o corpo foi levado para 
o IML de Januária.

Homem de 48 anos é assassinado 
durante briga 

Um homem, de 48 anos, foi morto com golpes 
de um objeto perfurocortante durante uma briga em 
Curvelo, na madrugada desse sábado (13). O crime 
ocorreu no bairro Jardim Paraíso. Testemunhas conta-
ram à PM que a confusão começou quando o suspeito, 
de 26 anos, insultou a vítima com palavrões. A vítima, 
identificada como Haroldo Alves da Silva, revidou os 
xingamentos com um soco no rosto do rapaz, que con-
tinuou a briga.

Uma das testemunhas ainda disse que escutou a 
vítima falando que havia sido perfurado. Após a briga, 
o suspeito fugiu em uma motocicleta. Mesmo ferido, 
Haroldo também conseguiu sair do local de moto para 
pedir socorro, mas não resistiu aos ferimentos e fale-
ceu em frente a um bar, no mesmo bairro.

O Corpo de Bombeiros foi acionado e confirmou 
o óbito. A perícia da Polícia Civil também compareceu 
ao local e identificou dois cortes na vítima, um na mão 
direita e outro no peito, próximo ao pescoço.

De acordo com os militares, a vítima e o suspeito 
já possuíam uma briga antiga, e os dois têm passagens 
por tráfico de drogas. As buscas pelo suspeito conti-
nuam e a arma utilizada no crime também não foi en-
contrada.

Michael Stephan da Silva 

Se um coração pulsa compreende-se que há vida! Lado ou-
tro estar vivo não quer dizer que saibamos viver! Para Fernando 
Pessoa, poeta português, certa vez disse “às vezes ouço passar 
o vento; e só de ouvir o vento passar, vale a pena ter nascido”. 
Contudo há quem diga que a vida pode ser bastante espinhosa. 
E quem pense que a existência deveria ser apenas um mar de 
rosas! O estadista, norte-americano, Benjamim Franklin, nos ins-
trui que “viver é enfrentar um problema atrás do outro. O modo 
como encaramos é que faz a diferença”. De fato podemos perce-
ber que a caminhada se faz em meio a agitações e aprendizados. 
O provérbio popular nos afirma que os ignorantes, que acham 
que sabem tudo, privam-se de um dos maiores prazeres da vida: 
aprender. Quem não compreende a lição que vem conecta aos 
problemas, não percebe a oportunidade que dali pode haver 
para um nível maior em mentalidade e em crescimento. Com 
esse entendimento, o fardo daqueles que se curvam em meio às 
adversidades se torna muito maior do que possa parecer. E é por 
isso que Albert Einstein, físico alemão, nos orienta que “os pro-
blemas significativos que enfrentamos não podem ser resolvidos 
no mesmo nível de pensamento em que estávamos quando os 
criamos”.

De outro modo é relevante dizer que para modificarmos nos-
sa atitude é preciso antes mudar nosso pensamento. De maneira 
que ao despertar do dia escolhamos estar em alto estral, de bem 
com a vida! Esse é o primeiro passo para fazermos um dia me-
lhor e nos desenvolvermos bem em nossas ações diárias. Certo é 
que não haverá mudança em nossa atitude se apenas reagirmos 
aos imprevistos acontecimentos. Isto é, nos fazermos proativos 
perante as adversidades, antes mesmo que elas se apresentem, 
poderá nos levar a resultados diferentes e mais exitosos. Pois 
quando permanecemos somente a lamentar, clamamos de forma 
multiplicada por algo ruim. É por isso que agradecer se torna 

Viver é uma questão de 
escolha?

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

o avesso de reclamar. Quanto mais agradecemos, mais recebe-
mos de bem em nossas vidas e nossa postura é potencializada 
ainda mais. O renomado escritor e cientista britânico, Stephen 
Hawking, nos relata que “precisamos ter atitude positiva e tirar-
mos o melhor da situação na qual nos encontramos”.

Vale lembrar que atitude é tudo e faz toda a diferença! Des-
se modo exteriorizamos nosso comportamento, demonstrando 
claramente nosso propósito. Sob esse ponto de vista destaca-se 
que escolhas andam lado a lado com a atitude. Para Sêneca, fi-
lósofo romano, “sorte é o que acontece quando a oportunidade 
encontra alguém preparado”. Outrossim, é que “quem semeia 
vento, colhe tempestade nos ensina o provérbio popular”! Não 
podemos viver acreditando que o outro é quem pode resolver 
nossa vida. Tudo se faz no movimento, na antevisão, como nos 
assevera o filósofo grego, Heráclito. Então, assim como o estra-
tegista chinês, Sunt Zu, nos descreve, que então “sejamos gene-
rais de nós mesmos, planejemos nossa jornada e marchemos em 
frente em busca da vitória”.

O estadista, norte-americano, Benjamim 
Franklin, nos instrui que ‘viver é enfren-
tar um problema atrás do outro. O modo 
como encaramos é que faz a diferença’. De 
fato podemos perceber que a caminhada se 
faz em meio a agitações e aprendizados”

“

IMAGEM ILUSTRATIVA 

Menor é detido suspeito 
de encomendar morte de 
entregador de lanches

Três adolescentes, de 15, 16 e 
17 anos, foram detidos suspeitos de 
envolvimento na morte de um entre-
gador de lanches em Padre Carvalho, 
no Norte de Minas. Eles foram en-
contrados em uma casa no Centro, 
na noite dessa sexta-feira (12), após 
mais de 24 horas de buscas ininter-
ruptas. Segundo a Polícia Militar, os 
jovens estavam comemorando o ho-
micídio no momento da abordagem.

David Ferreira Costa, de 18 anos, 
foi morto com um tiro na cabeça 
dentro da lanchonete onde traba-

lhava logo após retornar de uma 
entrega na última quarta-feira (10). 
A motivação do crime foi passional.

De acordo com a PM, a morte foi 
encomendada pelo adolescente, de 
16 anos, porque a vítima estava se re-
lacionando com a ex-namorada dele 
e o menor não aceitava o término.

No dia dos fatos, os outros dois 
adolescentes, de 15 e 17 anos, pula-
ram o muro da lanchonete e assim 
que a vítima retornou de uma entre-
ga, um deles efetuou um disparo de 
espingarda na lateral da cabeça. Ain-

da segundo a polícia, os dois meno-
res confessaram que receberam R$ 
2 mil para cometer o crime. A arma 
usada no homicídio foi apreendida 
na casa onde eles estavam.

O mandante relatou aos policiais 
ter encontrado com os dois executo-
res logo após o disparo e eles quei-
maram as roupas usadas no momen-
to do homicídio.

Os três adolescentes foram con-
duzidos à delegacia de Salinas e o 
caso será investigado pela Polícia 
Civil.
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Mães enfrentam os desafios da 
maternidade antes mesmo do bebê nascer

Curso Casal Grávido às gestantes e seus familiares

Nesse domingo (14), o segun-
do do mês de maio, comemora-
se, no Brasil, o Dia das Mães. 
Conhecidas como figuras prote-
toras e amorosas, essas mulheres 
já entregam tudo de si quando 
o bebê ainda está em formação 
dentro de suas barrigas, alteran-
do grande parte de suas rotinas 
– seja em relação à alimentação, 
trabalho ou atividades físicas. À 
espera de seus filhos, elas fazem 
o enxoval, se preparam por meio 
de cursos e, grande parte, ainda 
enfrentam os obstáculos de uma 
gravidez de risco, em busca do 
seu maior sonho. Esse é o caso 
de muitas mulheres na Materni-
dade Odete Valadares (MOV ), da 
Fundação Hospitalar do Estado 
de Minas Gerais (Fhemig), que é 
referência nesse tipo de atendi-
mento em Belo Horizonte. 

A ginecologista obstetra do 
pré-natal e da Enfermaria de Alto 
Risco da MOV, Luciana Carvalho 
Martins, explica que a gestação é 
considerada de alto risco quando 
está associada a alguma condição 
que pode provocar dificuldades 
durante a gravidez, o parto ou 
o pós-parto. “Pode ser alguma 
condição clínica ou doença que 
a gestante já tinha antes de en-
gravidar ou que pode surgir du-
rante a gravidez, aumentando o 
risco para mãe ou para o bebê. 
Hipertensão, diabetes e obesida-
de são as mais comuns, muitas 
vezes causadas pela má alimenta-
ção, como o consumo excessivo 
de alimentos processados”. 

Diferente de uma gestação 
habitual, as gestantes com alto 
risco precisam de um acompa-
nhamento ainda maior. “São 
necessárias mais consultas e exa-
mes para que possamos fazer o 

RENATO COBUCCI / FHEMIG

Bloco Raparigas do Bonfim aquece “Festival Zanzando”, 
na noite de sábado 

GIRLENO ALENCAR

O bloco Raparigas do Bon-
fim, o maior bloco carnavalesco 
de Montes Claros, foi a sensação 
do 2º Festival Artístico e Cultu-
ral, no sábado à noite, quando 
realizou a oficina de batuque no 
espaço criado para os grupos de 
catopés, caboclos e marujadas. 
Em mistura do Carnaval com os 
batuques das marujadas, também 

ocorreram outras apresentações, 
como ‘dança do ventre e até de 
katira, como o grupo Pássaro de 
Minas.

A Praça João Pimenta Zanza 
ficou pequena para a quantidade 
de pessoas. A noite foi marcada 
pela homenagem ao mestre fale-
cido Nenzinho, das marujadas. 
O terceiro dia do 2º Festival Ar-
tístico e Cultural entusiasmou a 
organização, que promete mais 

avanços para 2024.
O Festival Artístico e Cultural 

Zanzando é o prenúncio das tra-
dicionais Festas de Agosto, que 
desde 1.824 leva os catopês, ca-
boclos e marujadas para as ruas 
da cidade, no mês de agosto, na 
mais antiga manifestação cultural 
e religiosa da cidade. 

O coordenador Junio Zanza, 
presidente da Associação dos 
Grupos Folclóricos e filho do 

mestre Zanza, explica que deci-
diu criar este evento no mês de 
aniversário do seu pai e permitir 
que os grupos se fortaleçam.

Neste ano, cada grupo conta-
rá com uma verba de R$ 50 mil 
doados pelo Ministério Público 
de Minas Gerais para comprar 
os fardamentos e instrumentos. 
Aliado a isto a Receita Federal 
esta doando calçado e roupas 
para os grupos. 

controle da doença. Muitas vezes 
é preciso que também seja feito 
um acompanhamento com ou-
tros especialistas, como endocri-
nologista, cardiologista, hemato-
logista, psiquiatra e psicólogo”, 
explica a médica.

Para tranquilizar essas mães, o 
diálogo é essencial. “Informar a 
mãe sobre a sua condição é im-
portante para que se sinta mais 
segura e se conscientize das ta-
refas que precisará cumprir du-
rante a gestação para diminuir os 
riscos”, afirma a ginecologista.

Segundo ela, a indução do 
parto é muito comum nesses ca-
sos. “Tentamos levar a gravidez 
pelo máximo de tempo, com o 
objetivo de diminuir a possível 
prematuridade do bebê, mas 
quase sempre é necessária a in-
dução, o que exigirá paciência da 
gestante e dos familiares, já que 
costuma ser um processo longo 

e trabalhoso. Então, o ideal é 
que ela esteja em um ambiente 
agradável, sem muito tumulto e 
barulho. Também é importante o 
uso da analgesia a quem precisa 
desse alívio para manter a indu-
ção. E, claro, sempre mantendo 
todos muito bem informados 
sobre cada etapa do processo”, 
relata Luciana. 

Nos casos em que o bebê ne-
cessita ser encaminhado à UTI 
após o nascimento, também é 
importante proporcionar à mãe o 
máximo de tempo possível perto 
do recém-nascido, além de esti-
mular a amamentação - quando 
houver essa possibilidade. “São 
formas que temos de reduzir um 
pouco os sofrimentos dessas mu-
lheres quando existe um proble-
ma”, ressalta a médica.

Juliana de Souza Soares Cân-
dido acabou de dar à luz seu 
segundo filho, 11 anos após se 

Com o objetivo de difundir  a 
informação sobre parto, puerpé-
rio, amamentação e outros assun-
tos relacionados à gestação, a MOV 
disponibiliza, ainda, o curso Casal 
Grávido às gestantes e seus fami-
liares. “Quanto mais a paciente 
tiver conhecimento das boas prá-
ticas, mais sucesso teremos com o 
andamento do trabalho de parto”, 
afirma a enfermeira obstetra do 
pré-parto da MOV, Luzia Ventura.

O curso conta com a participa-
ção de uma médica do pré-natal, 
uma profissional do banco de leite 
humano da MOV, uma fisiotera-
peuta e uma enfermeira obstetra 
para passar todas as informações 
relevantes e esclarecer as dúvidas 

das mamães e dos seus acompa-
nhantes.

“Trabalhamos as boas práticas 
do parto ao nascimento, como os 
métodos de alívio da dor - o uso 
do chuveiro e da bola (de Pilates), 
a massagem, a caminhada e os 
exercícios feitos nos momentos 
que antecedem ao nascimento -, 
e a escolha da posição da mulher 
na hora do parto. Além disso, es-
clarecemos sobre a analgesia e o 
plano de parto e também orien-
tamos os familiares das gestantes 
sobre como podem participar 
desse momento tão aguardado. 
E, claro, os cuidados com o bebê, 
inclusive na sua primeira hora de 
vida, e o aleitamento materno”, 

explica Luzia. 
A enfermeira ressalta, ainda, 

que, durante o curso, as profissio-
nais aproveitam para tirar todas as 
dúvidas em relação à assistência 
(cesariana, colocação do DIU após 
o parto) e à gestação de alto risco. 

Angélica Priscilla de Brito já é 
mãe de um adolescente de 15 anos 
e mesmo assim achou importante 
se informar. Ao lado do compa-
nheiro, que será pai pela primeira 
vez, ela prestou atenção em cada 
detalhe passado pela equipe da 
maternidade. “Vi que muitas coisas 
mudaram desde quando tive meu 
filho, então achei importante me 
atualizar, principalmente em rela-
ção aos cuidados com o bebê. Foi 

essencial meu companheiro poder 
estar presente também, para que 
ele entenda toda a dinâmica em 
torno da gravidez e do puerpério 
e possamos passar por isso juntos. 
Da primeira vez, meus pais foram 
minha rede de apoio e agora será o 
pai do meu filho”, afirma ela. 

Ela conta que teve problemas 
relacionados à amamentação com 
seu primeiro filho. “O curso foi 
excelente. Foi muito importante 
desmistificar os inúmeros mitos 
que existem em torno do aleita-
mento materno. Quando tive meu 
primeiro filho, precisei procurar 
um hospital devido às fissuras que 
tive no seio. Agora, com todos os 
esclarecimentos, sei que vou evitar 

muitos problemas por ter conheci-
mento prévio. Por isso, valeu mui-
to a pena participar. Se para mim 
foi tão bom, imagino para quem 
será mãe pela primeira vez”, elo-
gia. 

O curso acontece duas vezes 
por mês, das 8h às 11h, no pré-na-
tal da MOV. Para participar, basta 
fazer o agendamento pelo (31) 
3298-6013.

As mulheres que realizam o 
pré-natal na maternidade também 
podem agendar, pelo mesmo te-
lefone ou na recepção do atendi-
mento, uma consulta com a equipe 
de enfermagem obstétrica para fa-
lar, exclusivamente, sobre o plano 
de parto. (Agência Minas)

tornar mãe pela primeira vez. 
Com hipertireoidismo, ela ainda 
foi diagnosticada com diabetes 
gestacional e teve que enfrentar 
todos os desafios de uma gravi-
dez de alto risco. “O acompa-
nhamento que recebi na MOV foi 
fundamental para que eu tivesse 
uma gestação segura, com todas 
as informações necessárias e o 

cuidado da equipe, sempre aten-
ta aos meus exames”, lembra. 

Miguel nasceu com 38 se-
manas e um dia, após um parto 
normal induzido. “Correu tudo 
tranquilo. A equipe avaliava cada 
procedimento. Eu e meu filho 
ficamos bem e tivemos alta jun-
tos”, conta Juliana, que é só elo-
gios à maternidade. “Só tenho a 

agradecer a toda equipe, que foi 
maravilhosa. Ficava impressiona-
da de ver o carinho e o cuidado 
dos profissionais com as pacien-
tes. Eles me passaram muita se-
gurança e tranquilidade. Muitas 
vezes eu chegava aflita às consul-
tas, sem saber se o Miguel ficaria 
bem, e saía de lá com o coração 
tranquilo”, conta Juliana. 
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Gilda provoca Marê e Orlando. Cândida finge sua recuperação e comemora a 
decisão de Luís de voltar para o seminário. Gaspar e Gilda trocam ameaças. Neiva 
comenta com Popó sobre Celeste. Ivan implica com Luís por causa de Tânia. Anselmo 
sugere que Luís proponha um namoro às escondidas com Tânia. Marê pede que 
Orlando fale sobre sua família. Justino se entristece ao ver Sônia beijar Júlio. Popó 
acompanha Celeste até sua casa. Adélia sugere que Neiva procure um amor. Marê se 

assusta ao ver Júlio entrar em seu quarto.

Theo discute com Clara por causa do show de Lui. Jenifer tenta falar com Hugo. Wil-
ma desconfia quando ouve Lui fazer uma declaração para Sol. Começa o show e todos se 
divertem. Theo assiste ao show com Clara pela TV. Alice e Yuri ficam com ciúmes de Vini. 
Com a ajuda de Ludmilla, Lui surpreende Sol durante o show, e Jenifer fica indignada. 
Ludmilla chama Kate para dançar no palco. Lui tenta conversar com Sol. Érika publica 
sua matéria reveladora, e Vitinho se desespera. Sol vai embora com Ben. Guiga pede 
dinheiro emprestado para Yuri. Lui descobre sobre o contrato que Wilma obrigou Sol a 

assinar.

RESUMO DE Novelas
Aline não acredita quando Daniel afirma que não foi ele quem lhe enviou as semen-

tes. Jonatas diz a Aline que trabalhará à noite em suas terras para ajudá-la. Antônio avisa 
a Luigi que ficará de olho no rapaz. Andrade insiste em importunar Anely. Anely tenta 
convencer Lucinda a denunciar o marido por agressão. Irene aconselha Petra a voltar a 
trabalhar nas terras da família. Jonatas informa a Aline que a casa ficou pronta. Cristian 
esconde de Menah o bullying sofrido na escola. Tadeu avisa a Antônio que Aline perdeu 

a escritura das terras no incêndio. Ademir conta a Daniel que foi Caio quem forneceu as sementes para Aline. Enzo 
comunica a Antônio que alguém destruiu os cabos da Internet. Daniel afirma a Caio que sabe tudo sobre as sementes.

Jeff e Otto descobrem que Luca foi preso e Otto promete ajudá-lo, já que o jovem 
colaborou para capturar Tânia. Renato fala sobre a comissão de formatura para a 
turma de Poliana. Muitos alunos concordam que Poliana é a melhor pessoa para 
representar a turma, mas Song e Helena não. Nicholas avisa todos os funcionários 
da “Luc4Tech” que, a pedido do pai do Luca, ele vai comandar a empresa. Renato 
diz que vai fazer uma reunião para votação do representante da turma na comissão. 

Helena não dá satisfação para os pais para onde foi depois da escola, Davi e Eugênia acreditam que ela está fazendo 
isso para provocar, por conta da proposta que Davi recebeu para mudar de cidade. Brenda e Raquel falam para o 
“Magabelo” que Gael rompeu o contrato e está fora do canal. Francisco encontra com Ruth em São Paulo. Helena 
vai para a casa da tia Claudia; Claudia tenta acalmar a sobrinha. Brenda se emociona com Antônio e Branca se diver-
tindo juntos; a jovem quer saber sobre as experiências de pessoas casadas. Davi vai até a casa de Cláudia e Helena 
se recusa a voltar com o pai. Davi afirma que não vai voltar para casa sem a filha. Helena declara que vai morar com 
a tia e que até criou um plano para se emancipar.

Quais os benefícios de retinol no rosto? 
Conheça o ativo perfeito para evitar rugas e 
rejuvenescer sua pele

Quem ama skincare com 
certeza já deve ter ouvido falar 
em retinol. Atualmente, muitos 
produtos das prateleiras de cos-
méticos contam com esse ativo 
que traz diversos benefícios para 
a pele. Mas se você ainda não 
entendeu direito o que ele é e 
suas funções, o Purepeople des-
mitifica de uma vez por todas o 
químico para você cuidar do seu 
rosto da maneira certa.

O QUE É RETINOL?
De forma bem resumida, o 

retinol é um princípio ativo deri-
vado da vitamina A. Sendo assim, 
ele tem compostos que atuam na 
renovação celular e auxiliam na 
produção de colágeno. Além dis-
so, a substância tem o poder de 
limpar os poros, evitando muitas 
inflamações.

PARA QUE SERVE O RETINOL?
Por ter todos esses efeitos 

quando colocado em contato 
com a nossa pele, o retinol é 
ótimo para proporcionar linhas 
mais finas, preencher rugas, sua-
vizar manchas escuras e amenizar 
a aparência de cravos e espinhas. 
O ativo também melhora a textu-
ra da pele e, graças a tudo isso, 
tem uma função rejuvenescedora.

PESSOAS COM QUE TIPO DE 
PELE PODEM USAR RETINOL?

Não há pele ideal para usar o 
produto. Mesmo assim, ele é bas-

tante recomendado para quem 
tem pele oleosa, com acne, com 
manchas escuras ou para quem 
procura reduzir/prevenir a for-
mação de rugas. Em caso de 
indivíduos com muita sensibili-
dade, é importante consultar um 
dermatologista antes de passar 
cosméticos com o composto. 
Porém, vale lembrar que ele não 
deve ser usado por gestantes ou 
indivíduos com hipersensibilida-
de ao ativo.

QUAIS SÃO OS MELHORES 
PRODUTOS COM RETINOL?

Depois de aprender bastante 
sobre o derivado da Vitamina 
A, está na hora de você adquirir 
alguns cosméticos incríveis que 
contam com o ativo na sua com-
posição. Confira!

SÉRUM PRINCIPIA RETINOL 
0,3% + VITAMINA E, PRINCIPIA

Este sérum da Principia au-
menta a firmeza e elasticidade 
da pele. Ele ainda suaviza rugas 
e linhas finas, diminui olheiras e 
bolsas, melhora o viço e reduz e 
uniformiza a pigmentação, prin-
cipalmente graças ao retinol. 
Isso porque o ativo tem molécu-
las que conseguem penetrar na 
derme, onde ajudam a neutrali-
zar radicais livres e estimulam a 
síntese de elastina e colágeno, o 
que melhora as linhas de expres-
são e promove uma esfoliação 
química da pele. 

ÓLEO ANTISSINAIS 30G - RE-
TINOL 0,3%, SALLVE 

Já este óleo facial de uso no-
turno foi desenvolvido para tra-
tar rugas e linhas de expressão, 
suavizando os sinais do tempo 
com eficiência, promovendo a 
renovação celular. Com uma fór-
mula que combina fitoceramidas 
e óleos vegetais, que reparam a 
barreira de proteção e hidratam 
a pele, o produto promete resul-
tados comprovados a partir da 
primeira noite de uso. 

CREME ANTISSINAIS NOTUR-
NO RETINOL + VIT.C 50G, NU-
PILL 

Mais uma ótima recomen-
dação é este creme antissinais 
noturno da Nupill, que tem Vi-
tamina C na sua composição quí-
mica. Com eficácia comprovada, 
ele não só reduz e previne rugas, 
como também auxilia no clarea-
mento das manchas da pele. 

PREENCHEDOR RETINOL 
PURO + LIENEFIL 15ML, O BO-
TICÁRIO 

Este creme preenchedor da 
ruga nasolabial é outra opção 
muito interessante. Ele tem uma 
dupla ação redutora na ruga, 
indo do nariz até o canto da 
boca. O retinol da fórmula po-
tencializa o colágeno na região, 
enquanto o linefill atua no pre-
enchimento da pele.

Montes Claros,  sábado e domingo, 15 e 16.4.2023
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Orlando se surpreende com o pedido de Marê. Elza recebe a notícia sobre a volta 
de seu filho. Marcelino pede para visitar Marê. Justino tenta convencer Sônia a contar a 
verdade para Marê. Marê se emociona com a declaração de Orlando. Antônio questiona 
Aparecida sobre a forma hostil como ela trata Ademar. Marê percebe a decepção de Júlio 
ao dizer que pediu para Orlando ficar em São Jacinto. Sônia ameaça Ademar. Gaspar paga 
a um homem para fazer um serviço para Gilda. 

Theo tenta agredir Orfeu. Jenifer recebe uma intimação e questiona Lumiar duran-
te a aula. Sol afirma a Ben que não o traiu com Theo. Fred assiste à aula do curso sobre 
assédio e violência contra a mulher. Dora não conta o resultado de seus exames para 
Lumiar. Fred se assusta ao perceber que Theo é abusivo com Clara e comenta com 
Rafa, que fica mexido. Theo expulsa Orfeu de seu escritório. Ben tenta tranquilizar 
Sol no tribunal. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Moretti afirma a Chiara que o filho, que dizem ser dele, pode ser de Guerra. Van-
dami conta a Brisa que Oto não se casou. Helô diz a Stenio que pensa que Moretti 
esteja sendo chantageado pela pessoa que contratou para colocar a bomba no carro 
do Guerra. Núbia entrega a Guerra o dinheiro da venda de sua loja como parte do 
pagamento das ações que Ari roubou do empresário. Guerra manda Cidália provi-
denciar a compra da loja de Núbia. 

Celeste resolve admitir à Raquel sobre perfil falso e sedução no André, mas alega 
que fez isso pelo bem, porque André é um cafajeste. Com o celular do comercian-
te, Otto consegue ligar para polícia. O comerciante conserta o carro de Otto. Poliana 
mostra para o comerciante a foto de João e Tião; o homem reconhece João e passa a 
localização do garoto. Abandonado no sertão, João dorme e sonha com a mãe. Lorena 
perde o horário da aula para se maquiar; 

Manoel Soares quebra silêncio e se 
pronuncia em definitivo sobre acusação 
de assédio na TV Globo: ‘Informações 
inverídicas’

Mãe de Marília Mendonça se revolta com 
vazamento das fotos do corpo da filha: 
‘Chocada com tanta monstruosidade’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Assessoria de Manoel Soares afir-
mou que a divulgação de notícias 
falsas estão atingindo os filhos do jor-
nalista. Confira o pronunciamento do 
apresentador.

O jornalista Manoel Soares se 
pronunciou a respeito da suposta re-
abertura de investigação contra ele na 
TV Globo. De acordo com a notícia di-
vulgada com exclusividade por Fábia 
Oliveira, do ‘Metrópoles’, o apresen-
tador do “Encontro” poderia ter seu 
contrato encerrado por justa causa 
após denúncias de assédio moral nos 
bastidores.

Em comunicado enviado à impren-
sa, o parceiro de palco de Patrícia Poe-

ta afirma que evita comentar assuntos 
inverídicos para não alimentar notícias 
falsas, mas reiterou que tudo tem limi-
te. Além disso, a equipe de Manoel 
reforça o repúdio contra fake news 
publicadas a respeito de sua índole.

“Manoel tem mais de 25 anos de 
atuação na comunicação, sendo 20 
destes fazendo reportagens e progra-
mas na TV Globo. Vale reforçar que 
há dias que parte da imprensa vem 
reproduzindo informações inverídicas 
a respeito do jornalista, baseadas em 
fontes duvidosas, e até então Manoel e 
sua equipe optaram por não comenta-
rem tais falas, pois não há interesse em 
alimentar fofocas e declarações que vi-

Mãe de Marília Mendonça, Ruth 
Moreira falou sobre fotos do corpo 
da filha que foram vazadas e pediu 
para que imagens não sejam compar-
tilhadas.

Mãe de Marília Mendonça se pro-
nunciou sobre o vazamento de fotos 
do corpo da filha registradas durante 
a autópsia no Instituto Médico Legal, 
após o acidente aéreo que matou a 
cantora, em novembro de 2021. Em 
desabafo emocionado, Ruth Moreira 
disse que família está chocada, defi-
niu o fato como “monstruosidade 
praticada por delinquentes” e agra-
deceu as pessoas que têm a apoiado 
neste momento delicado.

“Está tudo bem com a família. 
Apesar de o episódio ter acontecido 

ontem [quinta-feira (13)], eu não 
me pronunciei ontem por causa do 
Leozinho. Ele já entende tudo o que 
eu falo e também já entende quando 
acontece alguma coisa. A família está 
chocada com tanta monstruosidade. 
Mas isso também não me surpreen-
de. O mundo não me surpreende 
mais...”, iniciou.

Dona Ruth afirmou que redes so-
ciais não podem ser “terra sem lei”. 
“Esses monstros que fizeram isso não 
me surpreendem, porque eles já ha-
viam feito outra vez. O que está fal-
tando é lei. Está faltando justiça. Aqui 
não pode ser terra sem lei. Redes 
sociais não podem ser terra sem lei. 
A gente precisa que esses delinquen-
tes paguem. Não tem outras palavra: 

são delinquentes que não respeitam 
a memória da pessoa que se foi e 
também não respeitam a família”, 
desabafou.

MÃE DE MARÍLIA MENDONÇA 
MANDA RECADO PARA RESPONSÁ-
VEIS POR VAZAMENTO

Ruth Moreira frisou que buscará 
uma resolução para o caso na Justi-
ça. Ela deseja que os envolvidos no 
vazamento paguem. “Quero deixar 
um recadinho para as pessoas que 
fizeram isso: vocês vão lembrar de 
mim num certo momento da sua 
vida. Não desejo a dor que eu passei, 
não. Mas, num certo momento da sua 
vida, você vai lembrar disso que fez... 
E você vai lembrar de mim”, afirmou.

sam prejudicar a imagem do artista”, 
iniciaram.

ATAQUES CONTRA MANOEL SOA-
RES ATINGEM FAMÍLIA DO APRESEN-
TADOR

Ao longo do comunicado, a asses-
soria de Manoel Soares explicou que 
a divulgação das últimas informações 
falsas, infelizmente, tem atingido os 
filhos do jornalista. O comunicador 
chegou a citá-los na edição desta sex-
ta-feira (14), revelando que os herdei-
ros vem enfrentando ataque verbal na 
escola.

“Sabemos, infelizmente, que são 
matérias que geram muita audiência, 
mas tudo tem um limite, e é importan-
te ter esse discernimento e compro-
misso com a ética e o respeito a todos 
os envolvidos”, continuaram.

E finalizaram: “Entendemos que o 
trabalho da imprensa é fundamental 
e precisa de toda liberdade. Porém, 
quando notícias falsas são publicadas, 
vai muito além da exposição profissio-
nal do artista, causando até consequ-
ências à sua família e seus filhos. Por 
fim, o artista agradece todas as men-
sagens que têm recebido, o trabalho 
profissional da imprensa, e reitera sua 
tranquilidade com sua postura de tra-
balho”.

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Gilda provoca Marê e Orlando. Cândida finge sua recuperação e comemora a deci-
são de Luís de voltar para o seminário. Gaspar e Gilda trocam ameaças. Neiva comenta 
com Popó sobre Celeste. Ivan implica com Luís por causa de Tânia. Anselmo sugere que 
Luís proponha um namoro às escondidas com Tânia. Marê pede que Orlando fale sobre 
sua família. Justino se entristece ao ver Sônia beijar Júlio. Popó acompanha Celeste até 
sua casa. Adélia sugere que Neiva procure um amor. Marê se assusta ao ver Júlio entrar 

em seu quarto.

Theo aparece no laboratório e deixa Sol, Jenifer e Ben nervosos. Lumiar é avi-
sada da audiência de Emílio. Theo implica com Ben e Sol. Vitinho ajuda Lui com a 
surpresa que ele planeja fazer a Sol. Os bens de Guiga são bloqueados por culpa de 
Emílio. Lumiar termina seu romance com Theo. Emílio pede para morar com Guiga. 
Guiga vende brigadeiro no ICAES. Vitinho compra um anel para Lui dar a Sol. Hugo 
é obrigado a ir falar com um traficante. Lui conta para Ludmilla sobre suas intenções 
com Sol. Jennifer, Ben, Bruna, Kate e Rafa se encontram para ver o show.
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Daniel percebe que Aline pensa que foi ele quem lhe enviou as sementes. Daniel 
repara que a água do terreno de Aline é transparente, em comparação com a água 
barrenta das terras de Antônio. Ruan conta a Antônio que escutou Aline dizer a 
Jonatas que precisará pedir empréstimo. Andrade tenta chantagear Anely. Luigi se 
hospeda na pousada de Andrade e Lucinda. Daniel revela a Antônio que Ademir 
comprou as sementes para Aline. Cândida aconselha Caio a revelar a Aline o seu 

amor pela moça. 

Após o crime, Poliana diz que vai para escola e apoia a família para também seguir 
em frente. Ruth comenta com os sobrinhos que Francisco, policial que conheceu no 
Ceará, vem para São Paulo para vê-la. Tânia encontra com Violeta. Gleyce e Branca 
reformam o CLL. Poliana e João reencontram os amigos. Éric faz as pazes com João. 
No laboratório, Sara diz a Otto que Pinóquio foi um herói, mas Otto declara que não 
vai ligá-lo, porque foi ele que colocou a família em perigo. João pergunta a Poliana se 

eles vão retomar o namoro. Sara comenta com Otto que Pinóquio só queria uma família e pede para dar uma chance. 
As crianças do Magabelo falam para Gael decidir entre o canal ou o futebol. Jeff expressa a Brenda que deseja dar mais 
um passo na relação. 

O terror da vida de adulto! O desabafo 
de saúde de Ana Clara vai fazer você se 
identificar e lembrar de marcar o médico

Cauã Reymond e Sabrina Sato estão juntos? 
Ator esclarece relação após curtidas em fotos 
da apresentadora

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Ana Clara usou seu Instagram para 
fazer um desabafo a respeito de sua 
saúde e dos diagnósticos que recebeu

Ana Clara já se livrou de mais de 10 
quilos ao passar por uma transforma-
ção radical e agora a apresentadora do 
“Túnel do Amor” volta sua atenção para 
outra área da saúde. Ou melhor, outras. 
Em um vídeo postado nesta quinta-feira 
(11) em seu Stories do Instagram - e de-
letado horas depois -, a ex-BBB listou os 
problemas de saúde que descobriu em 
consultas com dentista, gastro e otor-
rino, por exemplo, e a indicação para 
alguns exames.

“Eu fui no gastro (gastroenterolo-
gista) e estou com refluxo, preciso fazer 
endoscopia e vários outros exames. Fui 

na dentista, vou ter que usar aparelho. 
Vou ter que remendar meus dentes, 
porque quebrei eles dormindo, estou 
apertando meus dentes”, contou Ana, 
cotada para assumir o comando do 
“BBB”.

‘CUIDANDO DE MIM’, RESUMIU 
ANA CLARA

A namorada do advogado Bruno 
Tumolli, com quem assumiu o relacio-
namento em abril, não parou por aí 
ao citar os problemas com os quais foi 
diagnosticada. “Eu fui no otorrino e eu 
peguei no sono no carro e falaram que 
eu estava respirando como se estivesse 
morrendo e descobri o quê? Tenho des-
vio de septo. Eu tinha e eu não sabia. E 
ainda tenho rinite crônica”, prosseguiu.

Uma outra visita foi com o derma-
tologista. “Tenho mais alguns médicos 
marcados. Tenho dermatologista, por-
que ano passado eu tive psoríase. (...) 
Tenho oftalmologista marcado, ver se o 
grau aumentou e eu quebrei meu ócu-
los. Mas, tudo bem, eu precisava de um 
novo. Eu preciso marcar mastologista, 
ginecologista, médico do sono...”, lis-
tou a global, dona de um salário digno 
de estrela.

No final, Ana Clara Lima resumiu 
e acabou dando um conselho aos se-
guidores. “O importante é que estou 
cuidando de mim, da minha saúde”, 
afirmou a apresentadora que fez uma 
revelação íntima a respeito do homem 
ideal.

Cauã Reymond abriu o jogo sobre 
rumores de romance com Sabrina Sato. 
Saiba se os artistas estão juntos!

Cauã Reymond se pronunciou so-
bre os boatos de que estaria vivendo 
um romance com Sabrina Sato e ex-
plicou as curtidas deixadas nas fotos 
da apresentadora. Segundo o ator, ele 
tem muita admiração pela empresária, 
afastando os rumores de um possível 
relacionamento.

“Toda hora falam que eu encontrei 
uma pessoa. Realmente não vou mudar 
os meus hábitos, as pessoas que eu já 
admirava e gosto de curtir, eu não vou 
deixar de curtir. Você começa a viver 

em uma prisão, é muito perigoso. Eu 
já curtia fotos da Grazi [Massafera], da 
Sabrina. A Letícia Laranja, minha cole-
ga, também já curtia, como eu curto de 
várias outras pessoas”, esclareceu em 
entrevista ao “Fofocalizando”, do SBT.

Recém-separada de Duda Nagle, Sa-
brina reforçou que tem uma relação de 
amizade com Cauã. “Desde que o mun-
do é mundo, a gente tem que entender 
que existe amizade entre homem e mu-
lher. Eu sempre tive muitos amigos ho-
mens, vocês sabem disso. É muito legal, 
dar força e incentivar. Quando curto es-
tou incentivando a pessoa a trabalhar”, 
assegurou.

CAUÃ REYMOND AFIRMA ESTAR 

SOLTEIRO
Recentemente, Cauã Reymond 

anunciou que o seu casamento com 
Mariana Goldfarb chegou ao fim. Jun-
tos desde 2016, eles oficializaram a 
união em abril de 2019 numa cerimô-
nia íntima, apenas para familiares e 
amigos. O artista também negou estar 
se relacionando com outra mulher 
após o término.

“Eu trabalho tanto. Eu estou ten-
tando encontrar tempo para malhar. 
Esse fim de semana eu namorei minha 
filha, foi uma delícia, fomos fazer com-
pras. Eu estou ficando com amigos, e 
realmente estou focado no trabalho”, 
declarou.

Montes Claros, sábado e domingo, 13 e 14.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda provoca Marê e Orlando. Cândida finge sua recuperação e comemora a deci-
são de Luís de voltar para o seminário. Gaspar e Gilda trocam ameaças. Neiva comenta 
com Popó sobre Celeste. Ivan implica com Luís por causa de Tânia. Anselmo sugere que 
Luís proponha um namoro às escondidas com Tânia. Marê pede que Orlando fale sobre 
sua família. Justino se entristece ao ver Sônia beijar Júlio. Popó acompanha Celeste até 
sua casa. Adélia sugere que Neiva procure um amor. Marê se assusta ao ver Júlio entrar 

em seu quarto.

Theo aparece no laboratório e deixa Sol, Jenifer e Ben nervosos. Lumiar é avi-
sada da audiência de Emílio. Theo implica com Ben e Sol. Vitinho ajuda Lui com a 
surpresa que ele planeja fazer a Sol. Os bens de Guiga são bloqueados por culpa de 
Emílio. Lumiar termina seu romance com Theo. Emílio pede para morar com Guiga. 
Guiga vende brigadeiro no ICAES. Vitinho compra um anel para Lui dar a Sol. Hugo 
é obrigado a ir falar com um traficante. Lui conta para Ludmilla sobre suas intenções 
com Sol. Jennifer, Ben, Bruna, Kate e Rafa se encontram para ver o show.
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Daniel percebe que Aline pensa que foi ele quem lhe enviou as sementes. Daniel 
repara que a água do terreno de Aline é transparente, em comparação com a água 
barrenta das terras de Antônio. Ruan conta a Antônio que escutou Aline dizer a 
Jonatas que precisará pedir empréstimo. Andrade tenta chantagear Anely. Luigi se 
hospeda na pousada de Andrade e Lucinda. Daniel revela a Antônio que Ademir 
comprou as sementes para Aline. Cândida aconselha Caio a revelar a Aline o seu 

amor pela moça. 

Após o crime, Poliana diz que vai para escola e apoia a família para também seguir 
em frente. Ruth comenta com os sobrinhos que Francisco, policial que conheceu no 
Ceará, vem para São Paulo para vê-la. Tânia encontra com Violeta. Gleyce e Branca 
reformam o CLL. Poliana e João reencontram os amigos. Éric faz as pazes com João. 
No laboratório, Sara diz a Otto que Pinóquio foi um herói, mas Otto declara que não 
vai ligá-lo, porque foi ele que colocou a família em perigo. João pergunta a Poliana se 

eles vão retomar o namoro. Sara comenta com Otto que Pinóquio só queria uma família e pede para dar uma chance. 
As crianças do Magabelo falam para Gael decidir entre o canal ou o futebol. Jeff expressa a Brenda que deseja dar mais 
um passo na relação. 

O terror da vida de adulto! O desabafo 
de saúde de Ana Clara vai fazer você se 
identificar e lembrar de marcar o médico

Cauã Reymond e Sabrina Sato estão juntos? 
Ator esclarece relação após curtidas em fotos 
da apresentadora

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Ana Clara usou seu Instagram para 
fazer um desabafo a respeito de sua 
saúde e dos diagnósticos que recebeu

Ana Clara já se livrou de mais de 10 
quilos ao passar por uma transforma-
ção radical e agora a apresentadora do 
“Túnel do Amor” volta sua atenção para 
outra área da saúde. Ou melhor, outras. 
Em um vídeo postado nesta quinta-feira 
(11) em seu Stories do Instagram - e de-
letado horas depois -, a ex-BBB listou os 
problemas de saúde que descobriu em 
consultas com dentista, gastro e otor-
rino, por exemplo, e a indicação para 
alguns exames.

“Eu fui no gastro (gastroenterolo-
gista) e estou com refluxo, preciso fazer 
endoscopia e vários outros exames. Fui 

na dentista, vou ter que usar aparelho. 
Vou ter que remendar meus dentes, 
porque quebrei eles dormindo, estou 
apertando meus dentes”, contou Ana, 
cotada para assumir o comando do 
“BBB”.

‘CUIDANDO DE MIM’, RESUMIU 
ANA CLARA

A namorada do advogado Bruno 
Tumolli, com quem assumiu o relacio-
namento em abril, não parou por aí 
ao citar os problemas com os quais foi 
diagnosticada. “Eu fui no otorrino e eu 
peguei no sono no carro e falaram que 
eu estava respirando como se estivesse 
morrendo e descobri o quê? Tenho des-
vio de septo. Eu tinha e eu não sabia. E 
ainda tenho rinite crônica”, prosseguiu.

Uma outra visita foi com o derma-
tologista. “Tenho mais alguns médicos 
marcados. Tenho dermatologista, por-
que ano passado eu tive psoríase. (...) 
Tenho oftalmologista marcado, ver se o 
grau aumentou e eu quebrei meu ócu-
los. Mas, tudo bem, eu precisava de um 
novo. Eu preciso marcar mastologista, 
ginecologista, médico do sono...”, lis-
tou a global, dona de um salário digno 
de estrela.

No final, Ana Clara Lima resumiu 
e acabou dando um conselho aos se-
guidores. “O importante é que estou 
cuidando de mim, da minha saúde”, 
afirmou a apresentadora que fez uma 
revelação íntima a respeito do homem 
ideal.

Cauã Reymond abriu o jogo sobre 
rumores de romance com Sabrina Sato. 
Saiba se os artistas estão juntos!

Cauã Reymond se pronunciou so-
bre os boatos de que estaria vivendo 
um romance com Sabrina Sato e ex-
plicou as curtidas deixadas nas fotos 
da apresentadora. Segundo o ator, ele 
tem muita admiração pela empresária, 
afastando os rumores de um possível 
relacionamento.

“Toda hora falam que eu encontrei 
uma pessoa. Realmente não vou mudar 
os meus hábitos, as pessoas que eu já 
admirava e gosto de curtir, eu não vou 
deixar de curtir. Você começa a viver 

em uma prisão, é muito perigoso. Eu 
já curtia fotos da Grazi [Massafera], da 
Sabrina. A Letícia Laranja, minha cole-
ga, também já curtia, como eu curto de 
várias outras pessoas”, esclareceu em 
entrevista ao “Fofocalizando”, do SBT.

Recém-separada de Duda Nagle, Sa-
brina reforçou que tem uma relação de 
amizade com Cauã. “Desde que o mun-
do é mundo, a gente tem que entender 
que existe amizade entre homem e mu-
lher. Eu sempre tive muitos amigos ho-
mens, vocês sabem disso. É muito legal, 
dar força e incentivar. Quando curto es-
tou incentivando a pessoa a trabalhar”, 
assegurou.

CAUÃ REYMOND AFIRMA ESTAR 

SOLTEIRO
Recentemente, Cauã Reymond 

anunciou que o seu casamento com 
Mariana Goldfarb chegou ao fim. Jun-
tos desde 2016, eles oficializaram a 
união em abril de 2019 numa cerimô-
nia íntima, apenas para familiares e 
amigos. O artista também negou estar 
se relacionando com outra mulher 
após o término.

“Eu trabalho tanto. Eu estou ten-
tando encontrar tempo para malhar. 
Esse fim de semana eu namorei minha 
filha, foi uma delícia, fomos fazer com-
pras. Eu estou ficando com amigos, e 
realmente estou focado no trabalho”, 
declarou.



Montes Claros, segunda-feira, 15.5.2023
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Atlético vê Vargas desencantar e bate Inter,   
jogando em BH 

Pavón emenda bons jogos e se 
consolida como titular do Atlético

Foi uma noite de redenção 
para Vargas e Paulinho nesse sá-
bado (13/5). No Mineirão, a dupla 
- frequentemente criticada pela 
torcida - marcou os gols da vitória 
do Atlético-MG por 2 a 0 sobre o 
Internacional, pela sexta rodada 
do Campeonato Brasileiro.

Não foi necessário muito tem-
po até que o Atlético-MG abrisse 
o placar em cabeceio de Vargas, 
aos quatro minutos. Com o gol, 
o chileno encerrou um jejum de 
11 jogos - ou mais de dois meses 
- sem balançar as redes com a ca-
misa do Galo.

Em desvantagem, o Inter en-
saiou uma reação, mas parou em 
Everson e na trave. Nos acrésci-
mos, Paulinho, que tinha perdi-
do grande chance minutos antes, 
deu números finais à partida.

Com a vitória, o Atlético-MG 
chega a dez pontos, de 18 pos-
síveis. Já o Inter, que amargou a 
terceira derrota consecutiva no 
Brasileirão, fica com sete pontos.

O JOGO | Dominante no iní-
cio, o Atlético, mesmo com Hulk 
no banco, deu poucas chances 
ao Internacional de ficar com a 
bola até abrir o placar - o que não 
demorou muito. Logo aos quatro 
minutos, Pavón cruzou da direita 
na cabeça de Eduardo Vargas, que 
testou para as redes: 1 a 0.

O atacante chileno voltou a 
marcar após mais de dois meses - 
a última vez tinha sido em março. 
Na comemoração, levou as mãos 
às orelhas em resposta aos críti-

Após um início irregular, o ata-
cante Cristian Pavón ensaia uma 
arrancada positiva com a camisa 
do Atlético-MG. O atacante argen-
tino de 27 anos emendou boas 
atuações e se consolidou como 
titular. Nas duas últimas partidas 
(em ambas entre os 11 iniciais), 
Pavón participou diretamente de 
quatro gols do Galo.

O ponta marcou uma vez e deu 
duas assistências na goleada por 4 
a 0 sobre o Cuiabá, na última quar-
ta-feira (10/5), na Arena Pantanal, 
pela quinta rodada do Campeona-
to Brasileiro.

Nesse sábado (13/5), Pavón vol-
tou a ser decisivo. Foi dele o passe 

para Eduardo Vargas abrir o placar 
na vitória por 2 a 0 sobre o Interna-
cional, no Mineirão, pela sexta ro-
dada da Série A. Além do resultado 
nos números, o atacante tem sido 
uma válvula de escape para o ata-
que alvinegro no lado direito. A se-
quência de bons jogos rendeu elo-
gios do técnico Eduardo Coudet.

“Cristian (Pavón) está traba-
lhando muito bem, está compre-
endendo melhor o jogo. E isso eu 
acho que é o principal para ele. 
Fisicamente, é diferente, porque 
é muito forte e muito rápido. Nes-
sa compreensão do jogo, está se 
destacando”, exaltou Chacho, que 
explicou por que o substituiu du-

rante o segundo tempo do duelo 
com o Inter.

“Quando o tiramos, estava num 
bom momento. Mas ele é muito fí-
sico e o cartão fazia com que qual-
quer jogada pudesse fazer com 
que o perdêssemos na partida. 
Então, preferi trocá-lo, mas está fa-
zendo um grande trabalho, como 
todos”, completou.

Pavón deve ser titular nova-
mente nesta quarta-feira (17/5), 
quando o Atlético-MG recebe o 
Corinthians pela partida de ida das 
oitavas de final da Copa do Brasil. 
As equipes se enfrentam a partir 
das 21h30, no Mineirão. (Superes-
portes)

Escândalo das apostas: Ronaldo dá declaração 
contundente sobre o caso

Ex-jogador, empresário e acionis-
ta de dois clubes, Ronaldo teve expe-
riência em diversas áreas do futebol. 
Diante do “posto” de grande nome 
do esporte, o ex-centroavante se viu 
na obrigação de se manifestar sobre 
o escândalo envolvendo possíveis 
manipulações sobre apostas espor-
tivas. Nas redes sociais, descreveu o 
fato como uma “mancha”, lamentou 
os casos e pediu regulamentação do 
setor.

“Me entristece muito ver a histó-
ria do esporte ser manchada dessa 
forma; as atividades fraudulentas de 
alguns descredibilizando os muitos 
outros sem qualquer envolvimento; 
a falta de ética, princípios, integri-
dade e, sobretudo, de respeito ao 
torcedor por parte dos envolvidos 
sujando a imagem do futebol como 

um todo” - escreveu.
Ronaldo destacou que o fute-

bol mudou sua vida e o quanto a 
“garotada idolatra quem está lá no 
alto”, reiterando o “poder de influ-
ência” que os jogadores carregam. 
Ele elogiou a atuação da Operação 
Penalidade Máxima, que investiga os 
escândalos.

“É um alívio ver uma operação 
séria como essa se desdobrar na 
rápida ação dos clubes em apoio 
às autoridades competentes para 
afastar quem deve ser afastado, in-
vestigar o que deve ser investigado 
e punir quem deve ser punido, em 
prol do verdadeiro futebol, maior 
que tudo isso. O jogo limpo, ético, 
sem manipulação e com total respei-
to ao que temos de mais valioso: a 
torcida” - disse.

O ex-jogador usou a função de 
empresário para defender a ativi-
dade das casas de apostas, as quais 
definiu como vítimas da situação, 
com grandes prejuízos. Ele aprovei-
tou para propor uma reflexão e dis-
se que o cenário “apesar de infeliz, 
é uma oportunidade de amadureci-
mento para toda a cadeia produtiva 
do nosso futebol”.

“Escancara-se hoje a necessidade 
de regulamentação do setor que, 
além de alavancar mercado bilio-
nário, dificultaria muito a ação de 
fraudadores - protegendo as casas 
de apostas, o consumidor (que é o 
apostador comum) e a dignidade do 
esporte, violentada pelos esquemas 
de manipulação” - finalizou. (Supe-
resportes)

Neymar e Suárez assistem 
'juntos' ao jogo de Messi no 
PSG

O PSG contou com uma audi-
ência diferenciada no jogo contra o 
Ajjacio, pela 35ª rodada da do Cam-
peonato Francês, nesse sábado (13). 
Na tribuna do Parque dos Príncipes, 
Neymar assistiu a atuação de Messi 
“ao lado” de Luis Suárez, ex-compa-
nheiro da dupla quando jogavam no 
Barcelona.

Mas o atual atacante do Grêmio 
não viajou até a França para assistir 

o jogo com o antigo colega de equi-
pe. Em seus stories no Instagram, 
Neymar postou uma foto mostrando 
que Luizito viu a partida à distância 
por videochamada.

Mesmo com a presença dos 
amigos no estádio, Messi não pôde 
contar com o apoio do restante da 
torcida do PSG. Apesar de o time da 
casa ter goleado o Ajjacio por 5 a 0, 
com gols de Fabián Ruiz, Hakimi, 

Mbappé (2) e Youssouf, o atacante 
foi vaiado pelos parisienses durante 
a partida.

Messi tem sido alvo de críticas 
e protestos dos torcedores do PSG 
desde o início de maio. Segundo 
informação divulgada pelo pai do jo-
gador, o argentino não deve perma-
necer no clube francês para a próxi-
ma temporada. (Superesportes)

cos.
O Inter tentou equilibrar as 

ações e exigiu boas defesas do 
goleiro Everson em chutes de 
longe. No rebote de uma dessas, 
Maurício deixou tudo igual, aos 
15 minutos, mas o lance foi in-
validado por impedimento. Em 
desvantagem, o Inter voltou mais 
ousado na segunda etapa, mas viu 
o Atlético ter um espaço maior.

Aos 15 minutos, Hyoran - atra-
palhado pelo gramado ruim do 
Mineirão - perdeu um gol incrí-
vel ao acertar a trave em chute 

de dentro da área. Pouco depois, 
aos 23, Rômulo devolveu a bola 
na trave.

Principal estrela do Atlético, 
Hulk entrou no segundo tempo 
e serviu Paulinho aos 33 minutos. 
Cara a cara com o goleiro, o ca-
misa 10 parou em grande defesa 
de Keiller.

Na reta final do jogo, Paulinho 
se redimiu. Aos 49 minutos, Pau-
linho recebeu passe pelo alto de 
Hulk e chutou cruzado para dar 
números finais à partida: 2 a 0. 
(Superesportes)
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Iniciativa inédita tem como objetivos a estruturação e promoção das festividades juninas no estado
DIVULGAÇÃO

Governo lança o programa Minas Junina
Para valorizar, estruturar e 

promover as festas populares do 
período junino, o Governo de 
Minas, por meio da Secretaria 
de Estado de Cultura e Turismo 
(Secult), lança neste mês o pro-
grama Minas Junina. A iniciativa 
também inaugurará um calendá-
rio unificado de eventos entre a 
Secult e o Instituto Estadual do 
Patrimônio Histórico e Artísti-
co de Minas Gerais (Iepha-MG), 
o qual reunirá a catalogação de 
eventos e manifestações culturais 
em todo o estado, integrando o 
turismo e a cultura.

Dessa forma, os turistas terão 
de maneira acessível todas as 
informações sobre festividades, 
como as celebrações juninas, que 
atraem milhares de visitantes, 
fomentando a economia da cria-
tividade, com grande oferta de 
serviços em diversas cidades do 
estado, que se consolidam como 
destinos culturais e turísticos.

Com música, dança, pratos 
típicos, vestuário e decoração 
vibrantes, as festas juninas têm 
características únicas e uma lon-
ga tradição. Em muitos lugares 
permanecem também as tradições 
religiosas que são a razão do perí-
odo dedicado aos Santos Antônio, 
João e Pedro, como procissões e 
o hasteamento de bandeiras em 
mastros próximos a igrejas, com 
imagens dedicadas a esses santos.

A iniciativa inédita busca, as-
sim, fortalecer a festividade por 
todo o estado, aumentando a mo-
vimentação turística, o que contri-
bui para a geração de emprego e 
renda. A principais frentes de atu-
ação do Minas Junina são: estrutu-
ração, promoção, monitoramento 
e apoio à comercialização. O obje-
tivo é mapear os municípios com 
tradição nas festividades juninas, 
fomentando a elaboração de rotas 
turísticas com essa temática.

O secretário de Estado de Cul-
tura e Turismo de Minas Gerais, 
Leônidas Oliveira, comenta que 
o novo programa tem grande 
potencial e reflete a transversali-
dade entre a cultura e o turismo.

“As festas juninas atraem mi-
lhares de pessoas para diversas 
cidades mineiras. Já existem no 
nosso estado alguns eventos 
tradicionais, como o Festival de 
Quadrilhas do Vale do Jequiti-
nhonha, o Forró do Regaço, em 
Pavão, a Festa de Santo Antônio 

FÁBIO MARCHETTO / SES-MG

de Roça Grande, em Sabará, e a 
Festa do Divino em Diamantina. 
Lançar um novo olhar para essas 
celebrações é o objetivo do Minas 
Junina, que reconhece a impor-
tância delas para as comunidades, 
para a geração de emprego e ren-
da, e do legado cultural que elas 
preservam. Afinal, a festa incor-
pora elementos da cultura portu-
guesa misturados com aspectos 
das culturas afro e indígena. Essa 
pluralidade se reflete tanto nas ex-
pressões de fé quanto na cozinha, 
nas danças e nas músicas”, pontua 
o secretário.

O fluxo de pessoas em Minas 
Gerais foi de aproximadamente 3 
milhões no período das festas juni-
nas em 2022. Essas comemorações 
também aquecem diversos setores 
da economia. Segundo pesquisa 
realizada pela Fecomércio MG, no 
ano passado, 51% das empresas do 
gênero alimentício e que atuam no 
comércio varejista foram afetadas 
positivamente.

Segundo o subsecretário de Es-
tado de Turismo, Sérgio de Paula 
e Silva Júnior, a expectativa para 
2023 é dobrar essa movimentação. 

“Estamos projetando um fluxo de 
6 milhões de pessoas para as fes-
tas juninas mineiras”, declarou. Ele 
atribui o crescimento às ações con-
tinuadas da secretaria.

O trabalho será desenvolvido 
pela Secult em parceria com a Asso-
ciação Mineira de Municípios, Rede 
Estadual de Gestores Municipais 
de Cultura e Turismo, Federação 
dos Circuitos Turísticos de Minas 
Gerais (Fecitur), Associação das Ci-
dades Históricas de Minas Gerais e 
Sebrae-MG.

Para apoiar os municípios a co-
mercializarem seus atrativos, a Se-
cult criará uma newsletter com os 
principais eventos que acontecerão 
no estado. Essa divulgação vai en-
volver todo o trade turístico. A Se-
cult também oferecerá a agentes e 
operadores de viagens workshops, 
encontros de negócios e famtours 
– viagens para familiarização em 
que profissionais conhecem pro-
dutos e serviços turísticos de um 
destino. Essa ação, será realizada 
em parceria com o Sebrae-MG, e 
permitirá que trabalhadores do 
turismo consigam divulgar os atra-
tivos de Minas Gerais com mais 

propriedade e em maior volume.
O Minas Junina também reali-

zará uma série de ações para di-
vulgar as festas. Os eventos serão 
promovidos pelos canais oficiais 
da Secult e de parceiros. Os pratos 
típicos da cozinha mineira tradi-
cionalmente presentes nas festas 

juninas também receberão lugar 
de destaque em todos os meios 
de divulgação, incluindo as redes 
sociais. A Empresa Mineira de Co-
municação (EMC) também apoia 
a iniciativa com programação te-
mática pela Rádio Inconfidência 
e Rede Minas com cobertura das 

festividades pelo estado.
O fluxo, movimentação, indi-

cadores e outros dados relativos 
ao turismo serão monitorados 
pela secretaria, que usará as in-
formações para aprimorar ainda 
mais as políticas públicas para o 
setor.

Catálogo das festividades e segurança nos 
eventos 

O catálogo das festividades ju-
ninas será executado pelo Instituto 
Estadual do Patrimônio Histórico 
e Artístico de Minas Gerais (Iepha
-MG), por meio do Portal Minas Ge-
rais. A ação é a primeira do calendá-
rio unificado de eventos entre Iepha 
e Secult, que vai abranger diversas 
outras festividades, além do Minas 
Junina: Folia de Reis, Carnaval, Mi-
nas Santa, Festivais de Inverno, Fes-
tas do Rosário, Festivais de Cozinha 
Mineira, Natal e Réveillon.

Serão, ao todo, nove festividades 
trabalhadas pelo calendário anual do 
turismo em todo o estado. Todos os 
eventos estarão disponíveis no portal 
Minas Gerais, que funcionará com 
uma grande agenda unificada dando 
destaque para os 853 municípios.

O objetivo do catálogo é levan-
tar dados a fim de identificar o bem 
cultural e articular a sua salvaguar-
da. Assim, os dados inseridos serão 
utilizados pelo Iepha visando o pla-
nejamento, execução e gestão de 
políticas públicas.

DIVULGAÇÃO

As celebrações juninas recebe-
rão espaço de destaque nas ações 
promocionais da Secult, como a 
divulgação do portfólio digital e 
cobertura dos festejos nos canais 
oficiais.

Visando manter a experiência de 
turismo seguro no estado, foram 
firmadas parcerias com as forças 
de segurança do Governo de Minas 
Gerais, representadas pela Polícia 

Militar e pelo Corpo de Bombeiros, 
para a promoção da segurança nos 
eventos juninos.

A PMMG fará o policiamento em 
todas as atividades, com reforço 
no efetivo das principais cidades 
do estado. Para além da segurança, 
haverá a apresentação da banda da 
Polícia Militar nos eventos come-
morativos típicos.

Já o Corpo de Bombeiros prevê 

ações de prevenção e conscientiza-
ção para a segurança do público ge-
ral, principalmente relacionadas às 
fogueiras e balões, muito comuns 
nesta temporada do ano.

Arraiá da Liberdade

Uma das inovações do Minas 
Junina será o Arraiá da Liberdade. 
O evento, que acontecerá nos dias 

23, 24 e 25/6, colocará a mineirida-
de em destaque na festa junina, e 
será realizado em um dos principais 
cartões-postais da capital mineira: a 
Praça da Liberdade.

Uma programação recheada de 
atrações que vão desde orquestra 
de violas, quadrilha profissional, 
comida típica a brincadeiras juninas 
promete divertir o público. (Agência 
Minas)

Minas amplia oferta de vacina contra influenza
Com o objetivo de reduzir a in-

cidência de infecções respiratórias 
e contribuir na redução dos atendi-
mentos ambulatoriais, internações e 
mortes durante o período do outo-
no e inverno, a Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
recomenda a ampliação da oferta da 
vacina influenza a toda a população 
não vacinada a partir de 6 meses 
de idade. A recomendação segue 
orientação do Programa Nacional de 
Imunizações, do Ministério da Saú-
de, conforme nota técnica divulgada 
nessa sexta-feira (12/5), e já está va-

lendo.
A medida visa beneficiar especial-

mente aqueles que não fazem parte 
dos grupos prioritários estabelecidos 
pelo Ministério da Saúde, mas reitera-
se a importância da vacinação de ges-
tantes, puérperas, adultos com mais 
de 60 anos, crianças com menos de 
cinco anos e indivíduos com comorbi-
dades ou condições clínicas especiais. 
“Além disso, é recomendado que os 
registros pelos municípios das doses 
administradas da vacina influenza 
nos grupos prioritários atendam a 
prioridade na inclusão de dados nos 

sistemas de informação”, afirma a co-
ordenadora estadual do Programa de 
Imunizações da Secretaria de Estado 
de Saúde de Minas Gerais (SES-MG), 
Josianne Dias Gusmão.

A ampliação da vacinação deve 
seguir a disponibilidade de doses e a 
estratégia definida pelos municípios, 
que são responsáveis pela operacio-
nalização da imunização da popu-
lação nos territórios. As doses são 
enviadas pelo Ministério da Saúde 
para a SES-MG, que as repassa para 
os municípios por meio das Unidades 
Regionais de Saúde.

Em Minas Gerais, já foram re-
cebidas este ano sete remessas do 
imunizante, no total de 6.544.000 do-
ses. Até esta sexta-feira (12/5), foram 
aplicadas 2.374.133 doses da vacina 
em Minas Gerais, segundo dados do 
Ministério da Saúde. 

“A vacina é a forma mais eficaz de 
se evitar casos graves e mortes por 
influenza. Por isso, recomendamos a 
todas as pessoas com mais de 6 me-
ses de idade que procurem a Unidade 
Básica de Saúde mais próxima de casa 
e se vacinem”, finaliza Josianne Gus-
mão. (Agência Minas)


